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У К А З  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  СС СР
О времени голосования в день выборов 
в В е р х о в н ы й  С о в е т  С С С Р

Учитывая пожелания избирателей и общественных организации. Пре
зидиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик
^Т^У становить, что подача голосов избирателями производится в день 
выборов в Верховный Совет СССР от 6 часов утра до 10 часов вечера по
МеТ и зл ож п тьТ татьи  74 и 84 «Положения о выборах в Верхоотый Совет 
СССР», утвержденного Указом Президиума Верховною Совета ССС
9 «Стмъя174? Подача м л м К з б щ а т е л я м и  производится в день выборов

^ Г И ^ Г ^ & л ь  участко
вой избирательной комиссии объявляет подачу голосов законченной, и ко 
миссия приступает к вскрытию избирательных ящиков».

Председатель Президиума Верховного СоветарСССР

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
19 марта 1966 г.

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
Об изменении нормы представительства
от сою зны х республик в Совете

Н а ц и о н а л ь н о с т е й
В целях расширения представительства от союзных республик в Сове

те Национальностей Президиум Верховного Совета Союза Советских Со
циалистических Республик постановляет:

1. Установить, что в Совет Национальностей от каждой союзной рес
публики избирается по 32 депутата.

2. Изложить часть вторую статьи 25 «Положения о выборах в Верхов
ный Совет СССР», утвержденного Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 9 января 1950 года, следующим образом: _ _

«Избирательные округа по выборам в Совет Национальностей ооразуют- 
ся по норме: 32 округа в каждой союзной республике, 11 округов в каж
дой автономной республике, 5 округов в каждой автономной области и 
один избирательный округ в каждом национальном округе. От каждого 
избирательного округа по выборам в Совет Национальностей избирается 
один депутат».

3. Настоящий Указ и предложение, о соответствующем изменении статьи
35 Конституции (Основного закона) СССР внести на утверждение Верхов
ного Совета СССР. _ _ Л(,р 0

Председатель Президиума Верховного дддУдрцуй

Секретарь Президиума Верховного Со^ета^СШ3

Москва, Кремль.
19 марта 1966 г.__________ ^ _ _ _

ВЫДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ В СОСТАВ 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИЙ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

С Е Л Ь С К И Е
НОВОСТРОЙКИ

Коллектив строительно-мон
тажного управления Томского 
района треста «Томсксельстрой» 
порадовал за последнее время 
новыми сданными объектами. 
Совхозу «Заря» сдан свинарник 
на 220 голов и коровник на 200 
голов. Механизированной колон
не № 44 строители вручили 
ключи от склада под электрообо
рудование. В совхозе «Победа» 
вступил в строй коровник на 
200 голов. В Орловке построен 
12-квартирный дом.

На предсъездовской вахте 
особенно производительно тру
дятся коллективы участков, ко
торые возглавляют старшие 
прорабы В. Пятов и А. Чешев.

За два месяца коллектив 
строителей получил семь тысяч 
рублей прибыли.

До конца месяца работники 
СМУ решили сдать в эксплуа
тацию 16-квартирный дом в 
совхозе «Тахтамышевский», 
зерносклад на тысячу тонн в 
совхозе «Заря», 8-кварт,ирный 
дом в совхозе «Победа».

И. ЕВГЕНЬЕВ.

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В ;

В О Т  В Т О  П О - Б О Е В О М У 1

Сурова н ы н еш н яя  зим а. М н огоснеж ная . Холодная. 
З а тя ж н а я . У ж е  ко н чае тся  м арт, а весной еще и не па х 
нет. Н аступивш ая в последние дни оттепель со п р о во ж 
дается снегопадам и, б уранам и  и м етелями.

Ж ивотноводы  П ервом айского  района вступи л и  в зи 
м о вку  с недостаточны м  запасом  корм о в . Но они  не 
растерялись , не оп-устили р у к и . Под р уково д ством  ко м 
м ун и сто в  первом айцы  с пе р в ы х  дней зи м о в ки  ско та  по- 
боевому взялись  за дело. Т руд ностям  они  пр отиво по 
ставили  в ы с о ку ю  о р га н и зо ва н н о сть , д и сц и п л и н у , тво р 
че ски й  подход К делу. _____

П ервом айские  ж и вотн о вод ы  м обилизовали все резер
вы пополнения ко рм о в , ра схо д ую т  и х  береж но и, к а к  
правило, в пр иго товл енно м  виде. Н еслучайно поэтом у 
на м н о ги х  ф ермах пр и  м е н ьш и х  затр атах  корм о в , чем 
в прош лом  год у, здесь по л уча ю т  вы соки е  удои.

Все нолхозы  успе ш н о  в ы п о л н я ю т  задания и ® °чиали- 
стичесние  обязательства по  сдаче м олока  госуд арству . 
Район в целом к  в а р т а л ь н ы  й п л а  н 3 а в е Р е?_  сдаст
м арта, а но д ню  о т к р ы т и я  X X III с ъ е з д а  КПСС сдаст
д ополнительно не менее 100 тон н  юопона. Сенчас 
дневно на м ол окоприем ны е п у н к т ы  по ступ ает  20 тонн  
м олока  — стол ько , с ко л ь ко  пр едусм отрено граф и ком  
для вы п олн ен и я  со ц и а л и сти ч е ски х  обязательств. __ 

Б ольш их успе хов  в производстве м олока  ловился * °  
хоз  « И скр а » . При зна чи тел ьно  м еньш ем рационе , чем в 
прош лом  году, н ы н че  за два с половиной  месяца здесь 
надоено на ка ж д у ю  норову на 92 ки л ограм м а  м олока  
больш е, чем за соо тветствую щ и й  период м ин увш е го  
года.

О том , к а к  это д остигн уто , расска зы ва ется  ниж е .

К РЕПКО пришлось задумать
ся животноводам колхоза 
«Искра» с первых же дней 

зимовки скота. Кормов было заго
товлено мало. А поголовье скота 
возросло. Что делать, как быть? 
Этот вопрос волновал не только 
председателя колхоза Ю. И. Бро
ка, но каждого животновода. Нуж
но было найти дополнительные 
корма, изыскать пути Экономного, 
разумного скармливания каждого 
килограмма сена, силоса и кон
центратов.

За решение этой задачи взялись 
специалисты. Механик по трудоем
ким процессам в животноводстве 
А. А. Лааль решил оборудовать и 
пустить в работу кормозапарник. 
Оборудовать, собственно, было не 
из чего. С большими трудностями 
удалось достать паровой котел, 
изготовить деревянные ящики, 
смонтировать трубы.

В колхозе раньше не запарива
ли солому, тем более ржаную. 
Поэтому доярки сначала с недо
верием отнеслись к затее механи
ка.

Наконец-то все было готово. 
Привезли и установили соломо
резку, заполнили ящики измель
ченной ржаной соломой и пустили 
пар. Через несколько часов запа
ренную массу сдобрили концент
ратами и разнесли по кормушкам

К удивлению доярок, коровы с 
охотой поели корм.

Кажется, процесс запаривания 
соломы не сложный и не новый в 
животноводстве. Однако в эту зи
мовку березовские животноводы 
первыми в районе прочно внедри
ли его в производство.

Недостаток витамина в кормах 
восполнили хвойной: мукой. На 
ферме установили кормодробилку 
КДУ. Специальное звено ежеднев
но заготавливает до 500 килограм
мов хвойной муки. Чтобы моло
точки машины периодически очи
щались от смолы, время от вре
мени пропускают на дробилке се
но для свиней.

Хвойная мука прочно вошла в 
рацион дойных коров. Животные 
получают ее в смеси с силосом и 
концентратами по килограмму в 
сутки. Не верили доярки, что ко
ровы будут поедать этот корм и 
что от хвои будет прибавка моло 
ка. А сейчас убедились. Молодая 
доярка Эльма Мяэдам рассказы
вает:

—  Решила лично проверить по
лезность хвойной муки. Недавно 
в течение суток не давала ее ко
ровам. И что вы думаете? Недопо
лучила четыре килограмма молока 
от своей гоуппы. Пришлось мне 
два дня увеличивать рацион, что 
бы довести надои до прежнего 
уровня.

Внедрили .в производство живот
новоды колхоза «Искра» и дрож
жевание концентрированных кор
мов. Это позволило обогащать 
корм белками и витаминами груп
пы «В », а также другими полез
ными веществами для организма. 
Дрожжеванные концентраты бла
гоприятно действуют на здоровье 
животных, вызывают аппетит, 
обеспечивают лучшую усвояемость 
других кормов.

В дрожжевании кормов нет ни
чего сложного. Каждая доярка ус
пешно справляется с работой. В 
кадку или бочку вливает 150 
200 литров воды. Вода теплая. 
Помешивая воду, добавляет раз
веденные дрожжи. Затем в полу
ченную массу высыпает сухой 
корм. На 100 килограммов кон
центратов расходуется до 1 кило
грамма прессованных дрожжей. 
Через 8 — 9 часов дрожжеванный 
корд-; гото^. А скармливать про
ще. Коровы с аппетитом поедают 
его и отдельно, и вместе с запа
ренной соломой, и с -силосом.

Искровские животноводы на
учились ценить и минеральную 
подкормку. Обязательной добав
кой к рациону коров у них явля
ются поваренная соль, фосфорная 
мука и кальций. На ферме дела
ются минеральные лепешки и под 
контролем зоотехника В. А . Шаль- 
ка скармливаются животным

Умелое приготовление и скарм
ливание кормов позволили добить
ся замечательных результатов в 
повышении продуктивности скота. 
Несмотря на недостаток кормов, 
сейчас в колхозе надаивают по 
9 — 9,3 килограмма молока на 
корову. А  в прошлом году в это 
время получали по 8 — 8,5, хотя 
по кормовым единицам прошло
годний рацион и был намного бо
гаче. Например, сена в прошлом 
году давали по 4 килограмма на 
корову, а нынче— по 1,5 2 кило
грамма, концентратов в прошлом 
году — по 2, а в этом году ■ - 
1,5 килограмма на корову.

За январь и февраль 1965 года 
в колхозе было надоено по 353 
килограмма молока на корову. За 
эти же месяцы нынешнего года 
надои составили по 406 килограм
мов.

А  какая же жирность молока? 
Для сравнения можно привести 
следующие цифры. На это время 
прошлого года она составляла 2,9 
процента, сейчас же —  3,1 (утрен
нее). Дневная и вечерняя дойки—< 
3 ,9 — 4,1 процента.

Теперь уже никто не сомнева
ется в том, что правильное кор- 
мопрнгоговление, минеральная и 
витаминная подкормка дают боль
шую прибавку молока.

Высокие обязательства взяли 
доярки на первый год пятилетки. 
Они решили получить в 1966 го
ду по 2.900 килограммов молока 
на корову, а Е. Симмер, Е. Вах
тер — по 3.300— 3.150. К откры
тию съезда партии суточные удои 
в колхозе намерены довести до 
10— 10,5 килограмма от коровы. 
И нет сомнений в том, что свои 
обязательства животноводы вы
полнят.

С. ЧЕРНОВ, 
редактор районной га

зеты «Заветы Ильича».

П О - Х  о  3 Я  Й с  к и
ЗНАЧИТ, ПО СОВЕСТИ

| Советский полипропилен

19 марта в стране началось вы
ражение . кандидатов в __ состав 
Декгральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный Со- 
зет СССР.

Состоялось расширенное заседа- 
ше президиума Всесоюзного Цент- 
зального Совета Профессиональ- 
1ых Союзов. В нем приняли уча
стие руководители центральных 
томитетов и советов профсоюзов, 
тредседате.чи городских и област- 
1Ых комитетов профсоюзов Моск- 
зы и Московской области, фабрич- 
■го-зав»дских комитетов ряда пред- 
триятнй столицы, ответственные 
забот ники центральных организа
ций, аппарата ВЦСПС, представи
тели печати.

Президиум рассмотрел вопрос о 
выдвижении представителя Все- 
гоюзного Центрального Совета 
Профессиональных Союзов в со 
став Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Верховный 
Совет СССР.

От имени столичной профсоюз
ной организации в состав Цент
ральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет 
СССР выдвинут председатель 
ВЦСПС В. В. Гришин. Выступив
ший на заседании В. В. Гришин 
поблагодарил присутствующих за 
оказанное ему доверие. Далее он 
остановился на задачах профсоюз
ных организаций по дальнейшему 
развитию социалистического сорев
нования в честь XXIII съезда 
КПСС и предстоящих выборов в

Верховный Совет СССР.
В состав Центральной избира

тельной комиссии по выборам в 
Верховный. Совет СССР выдвину
ты:

От Московского городского ко
митета Коммунистической партии 
Советского Союза — первый сек
ретарь Московского городского ко
митета КПСС Н. Г. Егорычев.

От украинской коммунистиче
ской организации — второй секре-, 
тарь ЦК КП Украины А . П. Ляш- 
ко.

От ученых и сотрудников Ака
демии наук СССР —  вице-прези
дент Академии наук СССР акаде
мик Б. П. Константинов.

От рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих Верх- 
Исетского металлургического заво
да (г. Свердловск) —  подручный 
вальцовщика первого листопрокат
ного цеха этого предприятия В. Г. 
Лушин.

От Союза писателей СССР — 
писатель, председатель правления 
Союза писателей РСФСР, секре
тарь правления Союза писателей 
СССР Л. С. Соболев.

От колхоза «Комсомол» Мур- 
габского района Туркменской ССР
—  старший чабан сельхозартели 
Ш. Мергенов.

От Комитета советских женщин
— летчнк-космонавт СССР, заме
ститель председателя Комитета со
ветских женщин В. В. Николаева- 
Терешкова.

(ТАСС).

МОСКВА. Собаки Уголек (справа) и Ветерок, совершившие двад- 
Цахидвухдневиый полет на космическом корабле «Космос-110», после 
их прибытия ж Москву. Собаки одеты в космические костюмы.

(Снимок принят по фототелеграфу ТАСС), а

Возвращались мы с работы из ле
сосеки. Сквозь большие окна автобу
са хорошо видно, как петляет доро
га по заснеженному лесу, блестит в 
закатных лучах солнца. Тормозит 
автобус на разъездах, уступает путь 
громыхающим прицепами ЗИЛам. На 
лесовозной трассе один закон: бес
препятственно уступать дорогу ав
томобилю, груженному лесом. Хоро
шо накатан этот путь, быстро бежит 
наш. автобус.

И вдруг— стоп! На дороге авария. 
Упершись моторами друг в друга 
застыли два лесовоза. Смяты в гар
мошку капоты двигателей. Скруче
ны, как тряпки, крылья. Сорвавшие
ся с прицепа бревна расплющили 
кабину. А на снегу, залитом мазу
том,— осколки фар, ветровых стекол,
К счастью, водители не пострадали 

Тут с одного взгляда все ясно. 
Шофер порожней машины нарушил 
правила. Гнал лесовоз на пределе 
скорости. Был пьяным этот води
тель.

Объехал наш автобус место ава
рии. Обсуждаем происшествие. За
думался я. Перебираю в памяти по 
добные случаи, обобщаю, делаю вы
воды. Ну, накажут виновного шофе 
ра, высчитают у него из заработка 
стоимость ремонта. Не знаю, как 
этот шофер, а иной еще и обижает
ся. Угрызения совести его не муча
ют. Как же, ущерб, нанесенный лес
промхозу, он полностью оплатил 
Так что «взятки гладки». А полно
стью ли? Не подумайте, что я пред
лагаю взыскивать большую сумму. 
Дело не в этом. Речь идет о совести 
рабочего человека.

Давайте, прикинем, как это про
исшествие отразится на хозяйствен
ной деятельности леспромхоза. По
ка приедет комиссия на место ава
рии, пока растащат эти лесовозы—  
пройдет часа два. Значит, иа все 
это время будет закупорена трасса, 
сорвется график вывозки. А сколь
ко простоят в ремонте пострадавшие 
автомобили?

Вот и получается, что шофер за
платит за разбитые стекла, за помя
тую кабину, а действительный 
ущерб во много раз больше. Мне и 
хочется поговорить о чувстве ответ
ственности каждого из нас. Конечно, 
я имею в паду свой леспромхоз, свою 
бригаду. Но если мои мысли кон
кретизированы примерами, знакомы
ми всем лесозаготовителям, то, зна
чит, и выводы касаются не только 
нашего леспромхоза.

Работаю я бензопильщиком, ру
ковожу малой комплексной брига
дой. Мои товарищи по труду —  
тракторист Николай Пшеничников, 
помощник вальщика Михаил Санигу- 
лин, сучкорубы и огребщики сне
га'Анна Вершинина и Мария Сани- 
гулина —  решили дать в этом году 
18 тысяч кубометров леса. Могут 
спросить: а причем тут наши обя
зательства? Да притом, что, когда че
ловек имеет перед собой определен 
ную цель, стремится к ней, то не 
достатки, мешающие этому, особен
но хорошо видны.

Как часто мы слышим: ерунда,
мелочи, не обращай внимания. А 
вот именно об этих «мелочах» и ну

жно говорить. Видел я, как-то 
переезжала на новое место малая ком
плексная бригада. Перетаскивали 
трактором погрузочную установку в 
другой массив. Бросили поперек ле
совозной трассы два бревна. Подо
шел один автомобиль, остановился. 
Еще один. Руками эти бревна не пе
ретащишь. Пока подцепили шоферы 
тросом бревна, отбуксировали их в 
сторону, еще один лесовоз подошел.

Так сбился ритм движения,^ было 
опять потеряно время. Мелочь? Она 
произошла в тот же день, когда 
столкнулись лесовозы. Судите сами, 
насколько «укоротился» тот рабочий 
день. А ведь производительность 
каждой нашей бригады зависит от 
умения рационально использовать 
рабочее время. Я знаю, как трудят-

Мысли вслух

ся наши передовые коллективы, ру
ководимые Александром Ляпко, Ан
тоном Русицким, Дмитрием Тиси- 
ным, решившие дать стране в этом 
году от 18 до 20 тысяч кубометров. 
Их бригады ценят каждую минуту 
поэтому 'и успехи ощутимы.

=
I

Цена минуты зависит от нашего 
отношения к этой минуте. У каждо
го есть резервы, известные только 
ему. И каждый знает пути, которые 
обеспечивают экономию материалов, 
времени. Допустим, норма, по кото
рой отпускается трелевочный трос, 
составляет тысячу кубометров древе
сины. А мы иногда этим тросом тре
люем значительно больше. Каким 
образом? Анализируем резервы. 
Правда, в повседневной работе сло
во «резервы» мы не употребляем. 
Говорят обычно: «Работать по уму».

Я могу навалить деревья в лесо 
секе в общем-то и по технологии, 
а тракторист с ними будет долго ка
нителиться. Один комель от другого 
у меня может- лежать за десять мет
ров. Подцепят их чекерами, т-рос 
мнется, ломается. Вроде недавно его 
поставили на лебедку, а, глядишь, 
уже весь в колючках, начал рвать
ся. Вот я и стараюсь валить деревья 
одно к другому, комель к комлю. 
Вроде бы обыденные дела, а в итоге 
выигрыш в производительности 
труда всей бригады.

Сейчас у нас в бригаде введен 
хозрасчет. По-новому работаем мы 
недавно. А уже выяснилось, что мас
су резервов раньше не использова
ли, не замечали просто. Взять хотя 
бы экономию горючего. Можно тре
левать лес и на 300 метров, можно 
и на 600. Только в первом случае 
горючего хватит на два рейса. Зна
чит, это выгоднее. Мы и стремимся 
так расположить погрузочную уста
новку, чтобы трактор поменьше бе
гал порожняком.

Читали мы материалы сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, полностью 
согласны с тем, что предприятиям 
надо дать хозяйственную самостоя
тельность. Хорошо, что инициатива, 
ударный труд будут поощряться не 
только благодарностями, но и руб
лем.

Страна наша вступила в новую 
пятилетку» Размах дел поистине

грандиозный. И каждый рабочий сей- | 
час по-иному стал относиться к сво- | 
им обязанностям. Экономические | 
рычаги управления производством £ 
приносят огромную пользу.

Бригада на хозрасчете. Значит, мы | 
уже более бережно относимся к | 
механизмам. Трактор работы не бо- | 
ится, его не надсадишь, если будешь | 
ухаживать за ним. Профилактический | 
осмотр, ежедневная смазка —  это та | 
«мелочь», которая надолго продляет Ц 
жизнь машины. Трактор ТДТ-75 в | 
среднем ходит два года. Я говорю «в | 
среднем», потому что у одного трак- | 
ториста он через полгода уже начи- | 
нает барахлить, а другой давним- | 
давно работает на машине, а ей ни- | 
какого капитального ремонта не тре- | 
буется. |

Б итоге опять все зависит от че- §  
ловека, от того, в чьих руках меха- §  
низм. Иногда во время погрузки ле- | 
са смотрю я на автомобили. Один н 
старый, латаный, краска вся повы- | 
горела. Такой лесовоз только из-за | 
внешнего вида надо бы уже списы
вать. А он бегает исправно, таскает 
на себе «кубики». И невольно про
никаешься уважением к водителю -| 
этой машины. Молодец! Сохранил ле- 5 
совоз— любит, значит, свою работу. 5 
А ведь если посмотреть широко, в | 
масштабах леспромхоза, то и немало н 
средств производству сохранил этот | 
шофер. |

Вот почему и взволновал меня слу- | 
чан с тем пьяным шофером, который | 
разбил две машины. Мы ж е— хозяе- | 
ва всей этой техники, нашими же ру- = 
ками все здесь создано, так откуда g 
такая безответственность? Надо нам | 
всем сообша воспитывать нерадивых, | 
ведь от нашего глаза никакую хал- | 
туру не спрячешь, будь то недобро- | 
совестное отношение к своим обязан- | 
ностям или к технике.

У леспромхоза сейчас трудное по- | 
ложение —  задание на этот квартал | 
очень большое. Как никогда, важно | 
мобилизован ся всему коллективу. И | 
прежде веесо мобилизоваться каж- | 
лому г отдельности. «Мелочей», ме- | 
шающ-их нашей работе, быть не долж- £ 
но. Рабочая ответственность — са- | 
мая верная праптия успеха в боль- | 
шом деле |

Притупление этого чувства ответ- 5 
ственностн сразу сказывается на по- | 
казателях работы всего леспромхоза. | 
Летом лесом! отопительные бригады § 
работали методом узких лент. Это | 
значит - г  оставались непотревожен- I  
ными молоденькие елки и сосны. В £ 
итоге была большая экономия вре- £ 
мени при лесовосстановительных ра- | 
ботах. Ведь каждому ясно, что метро- | 
вый подрост на несколько лет рань- | 
ше станет лесом, нежели семена, по- | 
сеянные на вырубленном участке.

Сейчас в леспромхозе об узких | 
лентах забыли. Почему? Сняли с се- £ 
бя ответственность и руководи- | 
те.ти, и лесозаготовители. Созна- | 
тельно ие вспоминают о прогрессив- е 
ном методе, чтобы хлопот было мень- £ 
ше. А ведь на что махнули рукой? | 
Лес —  богатство нашей страны, ее | 
золотой фонд. И богатство это в на- | 
ших руках. Так давайте использовать £ 
его по-хозяйски.

А. СТЕПАНОВ.
бензопильщик Ингузетского лес
промхоза. £
Верхнекетский район. в

На М оск ов ск ом  н еф теп ерерабаты ваю щ ем  за вод е  за к он 
чен монтаж  об ор у д ов ан и я  пром ы ш лен н ой  уста н овк и  п р о 
и зводства  полипропилена.

Э тот п р од ук т н еф теп ереработк и  обл адает м ногим и цен 
ными свой ствам и , обл адает  бол ьш ой  п роч н остью . И з поли
пропилена м ож н о и зготови ть  сотни  изделий ш и р п отреба , 
детали для  тракторн ой  и автом оби л ьн ой  п ром ы ш лен н ости . 
П р ои зв од ств о  полипропилена осу щ еств л я ется  по тех н ол о
гии, разработан н ой  советски м и  химиками и техн ологам и .

Н А  С Н И М К Е : общ и й  вид уста н овок  п р ои звод ств а  поли
пропилена.

(Ф отохр он и к а  Т А С С ).

П Е Р В О Е  Д Ы Х А Н И Е  Г И Г А Н Т А
Н И Ж Н И Й  Т А Г И Л , 19 марта. (К орр. Т А С С ). Монтажники и 

эксплуатационники сегодня приступили к комплексному опробова
нию техники термического пролета — первого в стране цеха объем
ной закалки рельсов.

Цех возведен на комбинате имени В. И. Ленина. Его главный 
корпус занимает площадь 60 тысяч квадратных метров. Установ
ленное здесь оборудование рассчитано на выпуск семисот тысяч тонн 
закаленных в масле рельсов. Такого количества продукции доста
точно для сооружения пути от Свердловска до Хабаровска- 

С пуском термопролета комбинат станет выпускать лучите »  , 
рельсы.
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Обсуждаем проект Директив X X I I I  съезда КПСС
Г е о л о г и ч е с к о м у  п о и с к у —  в ы с о к у ю  э ф ф е к т и в н о с т ь

УСТРАН И ТЬ Н Е Д О С Т А Т К И  В П Л А Н И Р О В А Н И И
С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х  Р А Б О Т
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В народе говорят, что слава не раздает
ся, а завоевы вается. И завоевы вается ста 
рательны м  трудом  человека на пользу об
щ еству. Т а к  завоевала себе добрую  славу 
П расковья Федосеевна Т ур иц и н а , прессов
щ ица сепараторного  цеха п о д ш ип н иково го  
завода.

П. Ф . Тур ици н а  по -уд арном у начала но
в ую  п я ти л е тку . Взяв повы ш енны е обяза
тельства в честь X X III съезда КПСС, она 
стала работать ср а зу  на н е ско л ь ки х  стан 
ка х . Так, сепараторы  тип а  412 надо обра
б аты вать в четы ре операции . Она вы п ол 
няет первую  операцию , а остальны е д олж 
ны вы полнять  д ругие  прессовщ ицы .

В отдельны е дни бывает т а к , что в цехе 
не хватает работниц, тогда П расковья Ф едо
сеевна вы полняет все четы ре операции . В 
такие  дни она дает по две норм ы .

НА СНИМ КЕ: П. Ф . Т ур иц и н а .
Фото Ф. Хитриневича.

В У З  Ш  Б О Л Ь Ш А Я  Н А У К А

Всем, кто сталкивался с внед
рением результатов научных ис
следований, известно, сколько 
труда и времени приходится ча
сто затратить,, чтобы воплотить 
идеи в производство. Между тем 
из-за медленной реализации на
учных и технических идей госу
дарство теряет большие средства. 
В проекте Директив XXIII съезда 
КПСС вопросы развития науки, 
повышения эффективности иссле
дований и ускорения использова
ния их результатов в народном 
хозяйстве отнесены к числу глав
ных задач. Это создает уверен
ность в том, что производство бу
дет развиваться на основе послед
них достижений науки.

Однако к тому, что записано в 
4-м пункте второго раздела про
екта Директив, мне бы хотелось 
сделать несколько замечаний и 
Предложений.

Известно, что в вузах страны 
сосредоточены крупные и весьма

квалифицированные научные си
лы, способные решать большие 
народнохозяйственные проблемы. 
Известно также, что именно уче
ные вузов сталкиваются с наи
большими трудностями при внед
рении результатов своих исследо
ваний.

Б проекте Директив вопросы 
улучшения производственной ба
зы высших учебных заведений от
ражения не нашли. Поэтому я бы 
предложил последнюю фразу по
следнего абзаца 4-го пункта вто
рого раздела записать в следую
щем виде: «В этих целях сосредо
точить научные силы и матери
альные ресурсы на решении ос
новных проблем науни и техники, 
дающих максимальный экономи
ческий эффент, унрепить опытно
производственную базу научно- 
исследовательских, проектно-кон
структорских организаций, круп
ных вузов и предприятий, осна
стить их новейшим научным и

лабораторным оборудованием».
Далее, решит ли проблему бы

стрейшего внедрения достижений 
науки в производство только со
здание опытных заводов при на
учно-исследовательских и других 
организациях? Мне . кажется —  
вряд ли. Промышленность долж
на быть информирована о дости
жениях науки, чтобы своевремен
но использовать их в производст
ве.

Поэтому, в целях коренного 
улучшения постановки службы 
внедрения, мне кажется, следо
вало бы дополнить тот же 4-й 
пункт 2-го раздела следующим 
положением: «Создать в отрасле
вых министерствах, производст
венных объединениях и на круп
ных предприятиях органы, ведаю
щие вопросами внедрения дости
жений науки в производство, спо
собные анализировать и выяснять 
прикладное значение их и имею
щие достаточные возможности для

оценки, проверки, доработки и ор
ганизации внедрения этих дости
жений».

И еще один вопрос. В стране 
проведена большая работа по пе
ресмотру п упорядочению заработ
ной платы. Чуть ли не единствен
ной отраслью хозяйства, в которой 
этого упорядочения произведено 
не было, оказалась наука. Оплата 
труда научных сотрудников (без 
ученой степени), инженеров, вспо
могательного и обслуживающего 
персонала не только зависит от 
ведомственной подчиненности уч
реждения. Внутри одного ведом
ства для равноценных институтов 
она различна, что необъяснимо 
никакими экономическими сообра
жениями. Наименьшую зарплату 
получают и наименьшими льгота
ми пользуются работники научно- 
исследовательских учреждений 

Министерства высшего и среднего 
специального образования СССР. 
В целях устранения этого недо

статка я хотел бы видеть в пунк
те I раздела VII Дир'ектив^ледую- 
шее добавление: «Разработать и 
ввести в действие в 1966— 67 гг. 
единую систему оплаты труда ра
ботников научно-исследователь- 
сних и конструкторских учрежде
ний страны». Такое упорядоче
ние заработной платы способст
вовало бы закреплению квалифи
цированных научных кадров в ву
зах

Проект Директив XXIII съезда 
КПСС намечает широкие горизон
ты развития нашей страны за пя
тилетие 1966— 1970 гг. Учет 
действия экономических законов 
развития социализма, научный 
подход к планированию, объек
тивная оценка производственных 
ресурсов и резервов служат гаран
тией того, что планы будут вы
полнены успешно.

М. КРИВОВ, 
директор Сибирского физико- 
технического института, доцент.
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ПРОБЛЕМЫ ТО М С К О Й  НЕФТ И
ЕНЯЕТСЯ нефтяная 
география страны. 
Традиционные неф
тяные районы уже 
не могут обеспечить 

вее возрастающие потребности в 
«черном золоте». Проектом Дирек
тив предусматривается довести в 
1970 году добычу нефти до 345 —  
355 миллионов тонн, а газа —  до 
2 2 5 — 240 миллиардов кубометров. 
Основное условие для достижения та
кого объема добычи —  вовлечение 
в эксплуатацию новых нефтегазовых 
районов страны.

Важнейшая задача — __ создание 
новых ' нефте- и газодобывающих 
центров в Западной Сибири, кото
рая по количеству открытых место
рождений и подготовленных запасов 
является одной из крупнейших неф
тегазоносных провинций Советского 
Союза. Значительная часть этих ме
сторождений сосредоточена в Томской 
области. На ее территории уже от
крыто 11 нефтяных и 5 газокон
денсатных месторождений, причем 
некоторые из них (Соснинско-Совет- 
ское, Мыльджинское, Северо-Васю- 
ганское) по своим запасам относятся 
к разряду крупных и крупнейших.

Прогнозные и подготовленные за
пасы нефти исчисляются миллиарда
ми тонн, а газа —  более 2,5 трил
лиона кубометров. Эти запасы откры
вают огромные возможности для со
здания в Сибири нефтехимических 
комплексов. Перевод сибирской про
мышленности на нефть и газ даст 
большую экономию средств и увели
чит производительность предприя
тий. Например, подсчитано, что пе
ревод на природный газ Кузнецкого 
и Западно-Сибирского металлургиче
ских заводов позволит снизить рас
ход кокса на 20 процентов и повы
сить производительность доменных 
печей на 10 процентов. По своему 
географическому расположению ме
сторождения Томской области явля
ются наиболее близкими к крупным 
экономическим и  ̂ промышленным 
центрам —  Новосибирску, Томску', 
Кемерову и Омску. Расстояние от 
александровской группы месторожде
ний до Томска 650 километров, до 
Новосибирска —■ 230 километров. От 
васюганской группы газовых место
рождений до Новосибирска •— 500 
километров и до Кемерова —  600 
километров.

Нефть Томской области высокока
чественная, практически бессерни- 
стая, с большим выходом легких 
фракций.

Учитывая благоприятное геогра- 
фичесиое расположение и значи

тельные запасы месторождений, в 
интересах народного хозяйства стра
ны необходимо ускорить использова
ние богатств Томской области, фор
сировать поиеии новых крупных 
площадей и подготовку уже откры
тых.

Планы развития нефтегазодобыва
ющей промышленности в пятилетии 
требуют от нас наращивать темпы 
поиска и подготовки запасов. Но Ми
нистерство геологии РСФСР устанав
ливает слабый рост объемов буре
ния. В 1966 г. управление должно 
будет пробурить 120 тысяч метров, 
а в 1970 г. —  200 тысяч метров. 
Эти объемы нас не устраивают. Необ
ходимо уже в будущем году пробу
рить не менее 200 тысяч метров, а 
к концу пятилетки довести объем 
проходки до 400 тысяч метров. 
Одновременно с ростом бурения сле
дует в полтора— два раза нарастить 
региональные и детальные геофизиче
ские исследования в районах, примы
кающих к уже открытым месторож
дениям, и в новых районах.

Предлагаемое нами увеличение 
объемов бурения обосновано тем, что 
необходимо ускорить разведку уже 
известных площадей, и поиск новых 
месторождений в слабо изученных, 
но перспективных районах. Мы име
ем в виду. Обь-Енисейское между
речье, север и юго-восток области.

Разворот поисковых __ и разведоч
ных работ в Томской области в зна
чительной степени сдерживается не
достаточным материально-техниче
ским снабжением геологических пред
приятий. Все еще не хватает тракто
ров, труб, легких буровых стан
ков, дизелей, цементировочных аг
регатов, компрессоров, кранов и дру
гого оборудования, без которого 
невозможно наладить нормальную ра
боту.

Большие трудности У нефтераз- 
ведчиков создаются из-за поставки 
оборудования, материалов, инстру
мента в течение всего года. Мини
стерство геологии и планирующие ор
ганы не учитывают, что навигаци
онный период на Оби продолжается 
с середины мая по октябрь. Поэтому 
значительная часть грузов поступает 
в места назначения с годовым опоз
данием. Министерству геологии 
РСФСР необходимо принять самые 
решительные меры для улучшения 
снабжения Новосибирского геопого- 
управления, проводящего работы в 
Томской области. Необходимо нала
дить тесный контакт с предприятия- 
ми-поставшиками, чтобы они направ
ляли основную массу грузов во вто
ром и третьем кварталах. Это значи

тельно сократит время доставки гру
зов' и облегчит ее.

Уже сейчас в северных районах 
области живет несколько тысяч неф- 
теразведчиков и членов их семей. 
Армия нефтяников становится все 
больше. Появилась настоятельная 
необходимость в строительстве бла
гоустроенных поселков для развед
чиков и эксплуатационников в Алек
сандровском и Среднем Ваеюгане. 
При этом надо учитывать ошибки 
прежних лет и ориентироваться не на 
строительство деревянных зданий, а 
на индустриальное строительство 
многоэтажных домов современного 
тепа. Такие здания более долговеч
ны и экономичнее.

Сразу же возникает вопрос: кто 
должен строить? До настоящего вре
мени обустройством поселков, про
мышленных баз занимаются сами не- 
фтеразведчики. Это, безусловно, уд
линяет сроки ввода объектов^ в экс
плуатацию, удорожает работы и 
значительно снижает их качество. 
И самое главное, не дает возможно
сти буровикам и геологам сосредото
чить все силы на выполнении своих 
непосредственных задач. Министер
ству геологии РСФСР необходимо вы
делить соответствующие средства и 
лимиты для создания в управлении 
строительно-монтажного треста и 
обеспечения его механизмами и фон
дами.

Районы поисковых работ и буду
щих мест добычи нефти расположе
ны вдали от существующих транс
портных магистралей. Для кругло
годичной транспортной связи требует
ся ускорить решение вопроса о стро
ительстве аэродромов.

Но одной авиацией невозможно 
обеспечить перевозку значительного 
количества крупногабаритных грузов 
160 тысяч тонн). Уже сейчас следу
ет строить шоссейные и железные 
дороги, связывающие основные 
транспортные магистрали с районами 
намечаемой добычи нефти и газа. 
Примерно трассы этих дорог должны 
проходить от поселка Белый Яр на 
Еети до г. Кодпашева и далее до по
селков Каргасок и Александровское. 
Вторая ветка должна связать г;  Куй
бышев на юге Новосибирской области 
и Средний Васюган. Сосредоточен
ность открытых месторождений и 
перспективных площадей вдоль на
меченных путей сообщения создает 
хорошие условия для последующего 
строительства нефтегазопроводов. 
Следует отметить, что уже настало 
время проводить изыскания для оп
ределения трасс транспортных путей

сообщения и нефтегазопроводов, при
влекая для этого специализирован
ные институты гг, Новосибирска и 
Томска.

Нефтеразведчикам и эксплуата
ционникам Томской области нужны 
будут кадры инженерно-технических 
работников. Это необходимо учиты
вать при распределении выпускников 
томских вузов. Местные кадры, как 
правило, остаются работать постоян
но.

В этом году намечены пробная 
эксплуатация Соснинско-Советского 

месторождения нефти, строительство 
нефтепромыслов, создание жилой и 
производственной базы для эксплуа
тационников. Но министерства неф
тедобывающей и газовой промышлен
ности ССОР в этом отношении про
являют инертность. Потеря же нави
гационного периода 1966 года оття
нет решение ряда первоочередных 
вопросов еще на год.

Подготовленные запасы газа и 
нефти на территории Томской области 
требуют остро ставить вопрос об их 
освоении.

По нашему мнению, сейчас есть 
прямой расчет прокладывать газо
проводы от группы Средне-Васюган- 
ских месторождений до городов 
Томск, Новосибирск и Кемерово. Га
зификация их значительно изменит 
структуру топливного баланса За
падной Сибири и даст сотни тысяч 
рублей экономии государственных 
средств.

Директивами ПК КПСС предусмат
ривается строительство на террито

рии Западной Сибири нефтехимиче
ского комплекса. Безусловно, дан
ный комплекс должен располагаться 
в непосредственной близости от ис
точников сырья и потребителей. 
Подготовленные к настоящему време
ни запасы высококачественной нефти 
на севере Томской области способны 
обеспечить сырьем крупный нефтехи
мический комплекс. Основными по
требителями его будут развивающие
ся промышленность и сельское хо
зяйство Томской, Новосибирской, Ке
меровской областей и Алтайского 
края. Наиболее правильно было бы 
расположить нефтехимический ком
плекс на Оби между Киреевском и 
Ташарой.

Мы говорим преимущественно об 
эксплуатации нефтяных и газовых 
месторождений. Но наиболее эффек
тивно осваивать богатства Томской 
области можно только при комплек
сном использовании газа, нефти, ог
ромных запасов железных руд, леса, 
торфа. Планирующие органы Рос
сийской Федерации должны уже сей
час рассматривать в совокупности 
развитие всех новых отраслей том
ской экономики. В ближайшие же 
годы страна окупит затраты, и том
ские кладовые начнут отдавать свои 
неисчерпаемые богатства для блага 
советского народа.

Н. РОЖОК, 
начальник Новосибирского тер
риториального геологического 
управления.

Строки из районных газет
Обсуждение проекта Директив XXIII съезда партии по ново

му пятилетнему плану идет и на страницах районной прессы. 
Горячо одобряя планы, намеченные партией, труженики том
ских сел вносят свои конкретные предложения, направленные 
на то, чтобы лучше выполнить начавшуюся пятилетку.

Каргасокская газета «Северная правда» опубликовала крат
кий отчет с партийного сббрания, состоявшегося в Усть-Силь- 
гинской нефтеразведке. Там есть такие строки: «С  увеличением 
объема работ, освоением новых площадей возникает необходи
мость укрепления материально-технической базы нефтеразве
док. Поэтому внесли предложения о переводе Кемеровского ре
монтного завода в Колпашево или Каргасок». А  вот ремонтно- 
эксплуатационную базу флота Новосибирского территориально
го геологического управления, которая сейчас находится в Кол- 
пашеве, усть-сильгинцы предлагают перевести в Каргасок или 
Александровское — поближе к местам- разведки.

Та же «Северная правда» опубликовала статью заместителя 
директора Каргасокского рыбозавода В. Коноплина. Он пишет: 
«Рыбный промысел, особенно речной, продолжает оставаться 
малоэффективным. Лов ведется мелкими , звеньями с преобла
данием ручного труда. Главным направлением технического 
прогресса на добыче рыбы в реках и озерах Сибири надо счи
тать максимальную замену малопроизводительного сетевого ло
ва мелкими звеньями на маневренный лов укрупненными комп
лексными бригадами, вооруженными наиболее эффективными 
орудиями лова».

Газета «Знамя коммунизма» (Молчанове) опубликовала от
чет с рабочего собрания, посвященного обсуждению проекта 
Директив, которое состоялось на Могочинском лесозаводе. Га
зета пишет: «Обсуждая проект Директив, участники собрания 
внесли предложение о необходимости промышленного исполь
зования лесоотходов. Для этого лесопилыцики предлагают осу- 

. ществить реконструкцию завода, построить цех древесностру
жечных плит».

Старший инженер-строитель Асиновского районного управле
ния сельского хозяйства П. Шурбей пишет в газете «Прнчулым- 
ская правда»: «Нам следует улучшить, проектно-сметное дело. 
Ведь зачастую сроки разработки смет затягиваются, проекты 
составляются без учета местных особенностей. А это ведет к 
снижению качества работ, затяжке сроков сдачи объектов в 
эксплуатацию».

Г Д Е  Б Ы Т Ь  М О С Т У ?
Совет Министров 

РСФСР принял решение 
о сооружения мос-та че
рез Томь. В связи с этим 
необходимо изучить ряд 
экономических проблем, 
связанных с развитием 
города и прилегающих к 
нему районов. В соот
ветствии с утвержденным 
генеральным планом 
развития Томска мост 
окажется в районе су
ществующей водонасос
ной станция.

Отсутствие моста че
рез р. Томь сдерживает 
сейчас автотранспортные 
перевозки по Сибирско
му тракту. С пуском в 
эксплуатацию моста это 
движение увеличится во 
много раз. Мост явится 
связующим звеном Мо

сковского и Иркутского 
трактов. Сейчас трасса 
проходит по Казанской 
улице, где строятся мно
гоэтажные жилые лома, 
детские, лечебные и 
другие учреждения. Все 
они с пуском моста ока
жутся в зоне повышен
ной загазованности, за
пыленности и постоянно
го шума.

Следовательно, нуж
но выбрать место для 
моста с учетом наивыгод
нейшей перевозки массо
вых грузов. Это— с од
ной стороны.

С другой, потоки гру
зов должны пойти с мо
ста таким путем, чтобы 
не лишить возможности 
работать в нормальных 
условиях важнейшие

действующие учрежде
ния.

Встает проблема и
комплексного освоения 
реки. Томь раньше бы
ла рыбной и судоходной. 
Теперь она потеряла то 
и другое значение. Теря
ет она и свою роль как 
источник питьевой воды. 
Наконец Томь могла
бы быть источником гид
роэлектроэнергии. Кола- 
ровская ГЭС, которая 
ранее проектировалась, 
не только давала бы 
электроэнергию. Ее пло
тина могла бы стать по
стоянно действующим 
мостом. При этом авто
трасса, соединяющая 
Московский тракт с Ир
кутским, прошла бы во
сточнее г. Томска.

Конечно, со временем 
все эти четыре хозяйст
венные функции реки 
Томя должны быть вос
становлены. Но при про
ектировании моста следу
ет учесть то, каким бу
дет наш город, когда 
соответствующие гидро
технические сооружения 
обеспечат высокий уро
вень воды и Томь станет 
судоходной рекой до ее 
верховьев.

В связи с этим заслу
живает внимания проект 
совмещенного моста —  
железнодорожного и __ ав
то гране порти ого в районе 
Черемошников, предло
женный «Томгипротран- 
сом». Вопрос строитель
ства железнодорожного

моста через р. Томь дав
но назрел. Моет через 
Томь и построенная же
лезнодорожная ветка на 
Юргу по междуречью 
Томь— Обь значительно 
снизят напряженность 
на железнодорожной вет
ке Томск— Тайга. Целе
сообразно строить совме
щенный мост в районе 
Черемошников, а не два: 
коммунальный —  у Ла
герного сада и желез
нодорожный — у Чере
мошников. Чтобы выб
рать наиболее правиль
ное решение, стоит обсу
дить этот вопрос спе
циалистам различных 
областей.

А. ВОРОБЬЕВ, 
депутат Верховного 
Совета РСФСР,

Коллектив Александровского рыбоконсервного 
комбината несет трудовую вахту в честь XXIII 
съезда КПСС. •

В эти дни хорошо трудится комсомолка Эльза

Кинцель. В изготовлении сверхплановой продукции 
есть и ее доля труда.

НА СНИМКЕ: Э. Кинцель, ударница коммунисти
ческого труда. Фото Ф. Хитриневича.

Н А  Т О Р М О З А Х
Строительные организации Кол- 

пашева постоянно не выполняли про
грамму строительно-монтажных ра
бот. Коллектив СУ-23 треста «Том- 
лесстрой» сумел выполнить план 
только в прошлом году.

Что же мешает выполнению пла
нов капитального строительства? Во- 
первых, планы эти доводятся до нас 
в лучшем случае в феврале. С пер
вых дней года поэтому графики сры
ваются, отпадает возможность пра
вильно планировать работу. Прохо
дит два— три месяца, пока плановые 
цифры окончательно «утрясутся». И 
тогда начинается лихорадочное со
ставление графиков, выборка и заяв
ки на материалы и конструкции.

Как правило, с января мы работа
ем на переходящих объектах. По су
ществу так и должно быть, если это 
планировалось заранее, и таких объ
ектов- достаточно, чтобы всех обес
печить фронтом работ. Однако в зим

нее время мы постоянно испытываем 
треволнения из-за неполной загру
женности рабочих. Отсюда низкая 
выработка, срыв графиков. И такое 
продолжается почти все первое полу
годие.

Для ритмичной работы вот уже 
на протяжении многих лет строите
лям недостает задела. Любое здание 
начинается с нулевого цикла. Под
готовить его зимой в Сибири —  
сложное дело. Каждый строитель 
знает, с какими затратами труда 
связано рытье котлованов в мерз
лых грунтах, укладка бетона в фун
дамент. О подготовке нулевых цик
лов в летние месяцы очень много 
говорится, но ничего не делается.

Другой тормоз в нашей работе—  
плохое материально-техническое 
снабжение. Конструкции и материа
лы, кроме местных, завозятся летом 
водным транспортом. За навигацию

необходимо обеспечить строителей 
всеми материалами под план теку
щего года. К этому прибавляются 
еще пять месяцев будущего года (до 
открытия навигации). Чтоб стройки 
не «лихорадило», необходим досроч
ный завоз. С учетом этого нужно 
решить вопрос о выделении фондов.

Строительное управление остро 
ощущает недостаток в железобетон
ных конструкциях. Того, что требует
ся, мы никогда не получаем в пол
ной мере.

В тресте «Томлесстрой» необ
ходимо создать базу материально- 
технического снабжения. Здесь мож
но концентрировать в зимнее время 
все грузы, а затем, в навигацию, 
планомерно отгружать их.

Есть в Колпашеве кирпичный за
вод. Но строители управления часто 
простаивают из-за отсутствия кир
пича, который вывозится в другие

районы. В то же время возникает 
необходимость завозить кирпич са 
стороны.

Имеются в городе два деревооб
рабатывающих предприятия —  Кет- 
ский лесозавод и горпромкомбинат, 
а местные строители в то же время 
бедствуют, то и дело не хватает сто
лярных изделий.

СУ-23 полностью перешло на 
строительство объектов из бетона, 
кирпича и железобетона. Это- требу
ет дополнительной техники —  ба
шенных, автомобильных кранов, 
транспортных средств для перевоз
ки железобетонных конструкций.

Чтобы упорядочить работу стро
ителей, необходимо быстрее устра
нить недостатки в планировании, 
материально-техническом снабжении, 
что даст возможность добиться вы
соких экономических показателей, 
Этого требует время, новый пяти- 
летний план.

А. ГРОО,
начальник СУ-23 траста «Томлесстрой».
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РОДНОМУ ГОРОДУ — ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ

Рейд корреспондентов « Кр а с н о г о  знамени»  
и работников милиции по рынкам г. Томска

зКРАСНОЕ ЗНАМЯ!
П О  С Л Е Д А М

Я= 3

„ Скрипит колесо 
фортуны"...

>—• Базар цену знает.
—  Рыночные пены вольные.
•—  На базаре два дурака...
Эта фразы взяты отнюдь не из 

кнйги И. Е. Лясонкого «Прошлое 
Томска». Вы их можете услышать 
каждое воскресенье на вещевом рын
ке Томска, расположенном в центре, 
по Новгородской улице.

Путешествие в прошлое начинает
ся на трамвае. Б воскресенье на 
трамвай маршрута Л1 3 не пробить
ся до остановки «Гормолзавод». 
Томский вещевой рынок встречает 
посетителей лаем псов и визгом по
росят. Псы выясняют отношения, хо
зяева и покупатели—-тоже. Ветерина
ров нет: торгуй любой живностью. На 
продажу собак даже не берут тало
на —  ими торгуют, не заходя на ры
нок.

Да и зайти туда —  немалый труд. 
Перез входом скользкая горка, на 
ней нет ступенек. Толпа напирает, 
и после дол1 их усилий —  посетитель 
внутри ограды. Будто на машине 
времени его уносит на полвека на
зад. «Толкучка», где продается все—  
от рваной обуви до вещей последней 
моды,— шумит, волнуется, Старые 
книги (их содержанием никто не ин
тересуется), мебель «ампир» местно
го изготовления, _ шило и дратва 
находят любителей. Слышен «скрип 
колеса Фортуны». Доверчивая ста
рушка за полиены отдает детские 
веши: выросли внучата из костюмчи
ков, веши еше крепкие, а в скупке 
такие не берут. Рядом —  базарный 
завсегдатай втридорога запрашивает 
за недавно купленную здесь же 
вещь.

—  Зачем терпят это пятно в цент
ре города? — возмущается участко
вый уполномоченный Кировского 
райотдела милиции тов. Золин, в 
участок которого входит вещевой 
рынок. —  Торгуют здесь, чем попа
ло, например, химикатами и трава
ми, назначения которых нередко не 
знает ни продавец, ни покупатель. Я 
бы подогнал бульдозер и спланиро
вал на месте рынка хороший газон.

—  Это как же, милый, бульдозе
ром? —  вступает в разговор женщи
на, задержанная за незаконную про
дажу пуховых шалей. Разговор шел 
в оперативном пункте рынка (хотя 
трудно так назвать грязноватую ком
нату с двумя поломанными столами 
и двумя табуретами. —  На ней, 
на толкучке, за день, может, 
тысяча людей ищет, что нужно, а ты

«бульдозером».
И, правда, тысячи. Каждое воск

ресенье, если судить по базарному 
сбору, на вещевом рынке бывает 
1 .0 00— 2.000 продавцов^ Да в д в о е -  
втрое больше покупателей. Никто не 
станет утверждать, что посетители 
рынка —  люди высокого интеллекта, 
а сам он —  место воспитания. Но 
нельзя терпеть в центре города 
квартал, где неделю ветер заносит 
снегом столы, а в выходной воскре
шаются нравы бывшего Хитрова 
рынка.

—  Наше дело —  разовый сбор, 
—  говорит Ф. П. Менжицкий, инс
пектор рынков Томска, он же пред
седатель местного комитета Томского 
базарно-рыночного управления. —  
Ветеринарный надзор, качество ве
щей, цены —  все это нас не̂  инте
ресует. Плати сбор— и торгуй, чем 
хочешь. Хотели мы в прошлом году 
спланировать и засыпать гравием 
территорию, сделать крыши над сто
лами, но главный архитектор Томска 
разъяснила, что толкучка в центре 
просуществует всего два— три года. 
Зачем же ее благоустраивать?

Колхозный рынок... 
без колхозников

То же «Зачем благоустраивать?» 
мы услышали в томском базарно
рыночном управлении.

—  Разговоры о сносе старых тор
говых помещений в центре Томска и 
новом строительстве мы слышим уже 
лет пятнадцать, —  говорят покупа
тели, —  а пока и на площади име
ни Ленина и на проспекте имени 
Фрунзе рынки в запущенном состоя
нии. Не говоря уже о сезонных —  
на Московском тракте и в районе 
подшипникового завода.

Нет смысла описывать покосив
шиеся лавчонки и приземистые па
вильоны центрального рынка— они 
знакомы каждому. Только два из

них, те, где продают мясо, напоми- 
нают современный колхозный рынок. 
Большинство других помещений за
няли торги и потребкооперация. Из 
40 помещений рынка 37 заняты 
ими, не считая баз, складов, быто
вок.

Продавцам тех торгов, что окку
пировали рынок, нелегко. Многие по
мещения не отапливаются, люди 
мерзнут, хотя торгуют в верхней 
одежде, в перчатках. О какой куль
туре торговли можно говорить в та
ких условиях? Давки-закутки не по
зволяют сделать выкладку товаров и 
витрины.

В самом центре рынка стоит, на
пример, помещение, в котором рас
положены ларек аптекоуправления, 
магазин хозяйственных товаров, ла
вочка железнодорожного орса, ма
газинчик галантереи и ларек гор- 
промторга. Этот «павильон» ярче 
всяких слов рассказывает о культуре 
томского колхозного рынка. Зато где- 
то в отчетах областного управления 
торговли числятся пять действую
щих торговых точек. По форме 
они обслуживают томичей, а по су
ществу?

Горплодоов'ощторг, например, име
ет в районе рынка три магазина, 
один на самом рынке. Не так давно 
базарно-рьгаочное управление по
строило новый (хотя и деревянный, 
без отопления) корпус. Его по реше
нию горисполкома отдали... горплодо- 
овощторгу.

—  Наши работники, —  рассказы
вает начальник базарно-рыночного 
управления тов. Завьялов, —  ездят 
по колхозам, заключают договоры. Но 
колхозники не едут и по договорам, 
колхозы —  тоже.

А куда приедет колхозник? В Том
ске нет Дома колхозника, гостиницы 
переполнены —  остановиться на 
ночь негде. Сдать привезенные про-

Руководителн базарно-рыночного 
управления сами отлично понимают, 
что в таком состоянии, как сейчас, 
рынки Томска —  рассадник бес 
культурья. Существовать так они не 
могут. Какова же перспектива?

—  Вся наша беда в том, что пер
спектива запутана, —  говорят они 
—  Главный архитектор города не 
разрешает строить новые павильоны 
временного типа. Областное управле
ние торговли не заказывает проект 
современного крытого рынка с гости 
ницей для колхозников. Деньги для 
этого у нас есть.

Виноват ли 
архитектор?

»— Так в чем же дело? —  недо
уменно спрашиваем 3. И. Федотову, 
главного архитектора Томска.

—  Во всяком случае, не в моих 
запретах, —■ смеется Зоя Ильинич
на. —  По генеральному плану Том
ска на том месте, где сейчас веще
вой рынок, будет зеленая зона мик
рорайона. Кто может помешать руко
водителям города уже приближаю
щейся весной разбить на его месте 
прекрасный сквер, а рассадник анти
санитарии и нравов далекого прош
лого перенести, например, за посе
лок Восточный?

—  А как быть с транспортом? 
Ведь на автобусный маршрут X : 2 
сразу ляжет нагрузка в несколько 
тысяч человек?

—  Видимо, диспетчерам облавто- 
управления придется поставить на 
линию Центр-Восточный в воскре
сенье часов до четырех с десяток ав
тобусов. Что же касается остальных 
рынков...

Й главный архитектор Томска по
вела нас в будущее. На месте тепе
решнего колхозного рынка будет по
строен новый типовой, с гостиницей. 
Рядом, на месте существующих го-

да

НА СНИМКЕ: один из «павильонов» центрального рынка в Томске, 
нем обслуживают томичей пять «торговых точек».В

дукты, правда, есть куда (на рынке 
работает камера хранения), а тор
говать опять же негде. В лучшем 
случае удается захватить место под 
крытым навесом, а чаше приходит
ся пристраиваться на земле. В 3 0 —  
40-градусный мороз вряд ли кому за
хочется «пристраиваться» —  товар 
поморозишь. Летом —  загрязнишь.

—  Еще хуже складываются наши 
отношения с совхозами,— продолжает 
рассказ тов, Завьялов. —  Торговать 
им негде. Пробовали закреплять 
ларьки, наирийер, за совхозом «Том
ский» —  продавцы совхоза торгуют 
не всегда: нет товаров. А так, что
бы, подъехав, работники какого-то 
совхоза сразу получили ларек, не 
можем. У нас их нет.

Работники горторготдела не по
ощряют прямые договоры управления 
с совхозами. В, прошлом грду совхоз 
«Тахтамышевский» предлагал нам 
большое количество капусты по 3 —  5 
копеек за килограмм. Но заведую
щий горторготделом тов. Васицкий не 
разрешил подписать договор: «Вы
нам подорвёте торговлю —  капуста 
в магазинах стоит 7 копеек за кило
грамм». Пришлось отказаться.

—  Что касается рынков по про
спекту имени Фрунзе и сезонных, то 
они не имеют Никаких удобств ни для 
продавцов, ни для покупателей.

Слушаешь рассказ т. Завьялова, 
и вспоминаются возмущенные звон
ки томичей в редакцию: «Зачем пе
чатаете объявления, что на иент-_ 
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НЕФТЕРАЗВЕДЧНКИ ГОВОРЯТ «СПАСИБО!»
Газета «Красное знамя» по

местила на своих страницах 
немало материалов, в которых 
призывала коллективы промыш
ленных предприятий и органи
заций области оказать помощь 
нефтеразведчикам. Приятно от
метить, что многие коллективы 
ответили делом на призыв га
зеты, и мы уже начали ощу
щать поддержку со стороны то
мичей.

Все наши нефтеразведочные 
организации очень зависят от 
областного управления «Сель
хозтехника». Сейчас здесь к 
просьбам геологов стали отно
ситься более внимательно. К 
примеру, из-за отсутствия фор
сунок к двигателям у нас про
стаивали цементировочные аг
регаты, которых и без того 
крайне не хватает. Выход из 
строя цементировочного агрега
та надолго задерживал или 
срывал вообще решающий этап 
работ — испытание скважин. 
Недавно областное управление 
«Сельхозтехника» выделило

нам 80 форсунок. Этого коли
чества, конечно, недостаточно, 
но нас заверили, что будет вы
делено еще и что снабжение 
нефтеразведчиков запасными 
частями улучшится. Руководи
тели управления «Сельхозтех
ника» пообещали отпустить 
стенды для испытания топлив
ной аппаратуры и двигателей.

Коллектив завода «Сибэлект- 
ромотор» смог найти для нефте
разведчиков электромоторы, 
томская контора «Электроснаб- 
сбыт» выделила электроустано- 
вочные материалы и аппарату
ру. Оказали помощь заводы ре
жущих инструментов, электро
ламповый, электромеханический 
и ряд других промышленных 
предприятий г. Томска. .

Особенно хочется поблагода
рить руководителей и рабочих 
подшипникового завода. Под- 
шипниковцы оказали нам боль
шую материальную и техниче
скую помощь. На всех буровых 
для облегчения спуско-подъем
ных операций внедряются клю

чи АКБ. Одна из основных де
талей ключа —  так называе
мый «сухарь». Эта деталь из
готовляется из дефицитного вы
сококачественного сплава. По
этому завод-поставщик не от
пускает совершенно запасных 
деталей.

В пятом цехе подшипниково
го завода изготовили «сухари» 
из подшипниковой стали. Каче
ство их оказалось хорошее. В 
феврале изготовлена большая 
партия деталей, что позволит 
нам решить проблему внедрения 
автоматических ключей.

Сейчас коллектив завода по
обещал обучить нащих специа
листов производить литье в мо
делях.

Дружба томичей с нефтераз- 
ведчнками только начинается, 
и мы надеемся, что промышлен
ные предприятия области будут 
и впредь оказывать нам по
мощь.

И. ФРОНШТЕЙН, 
главный механик Новоси
бирского геологического уп
равления.

П о р я д о к  н а  ф е р м а х  
н а в е д е н

В конце февраля наша газе« 
та опубликовала рейд селько
ров под заголовком «Беззабот
ность». В нем шла речь о бес
порядках на фермах колхоза 
«Трудовик» Томского района. 
Как сообщил нам начальник 
Томского управления сельского 
хозяйства П. Голиков, материа
лы рейда обсуждены на заседа
нии правления сельхозартели. 
Факты, указанные в статье, под
твердились1.

Намечены пути улучшения 
зимовки скота. Организовано 
дрожжевание концентратов. Со
лома сдабривается теплым соле
ным раствором, применяется 
хвоя. Корма на всех фермах 
взвешиваются.

Зоотехник колхоза «Трудо
вик» тов. Михалкин предупреж
ден.

Труженики всех ферм развер
нули соревнование за экономное 
расходование кормов, чистоту 
помещений и животных. Секре
тарь парторганизации сель
хозартели «Трудовик» тов. 
Гордикчук сообщил в ре
дакцию, что животноводы ре- . 
шили ко дню открытия XXIII 
съезда КПСС продать государ
ству 45 тонн молока сверх квар
тального плана.

СО ВСЕХ КОНЦОВ П Л А Н Е ТЫ

Ш Ш Ш т: '

-

стиных рядов, встанет большой уни
вермаг.

Строительство универмага упира
ется в недостаток помещений для 
складов областных оптовых баз «Ро.ст 
торгодежда», «Ростекстильторг», 
Рособувьторг». Для них строятся 
современные склады. Пока склады не 
построят, с гостиными рядами ^при
дется мириться. Сейчас разрабаты
вается проект детальной планировки 
центра города и, в частности, пло
щади им. В. И. Ленина. Проект будет 
закончен в июне— июле. Существу
ющие торговые ряды и павильоны 
не представляют большой ценности 
—  их можно снести.

Мы не диктуем эти рекомендации 
областному управлению торговли. Но 
существующее положение нетерпимо. 
Общественность Томска —  города 
науки, культуры, точного машино
строения— не может мириться^ с 
островками прошлого, какими сейчас 
предстают перёд нами вещевой а 
продуктовые рынки Томска.

Рейдовая бригада газеты 
«Нраоное знамя»: А. МУРЗИН, 
сотрудник отдела милиции Ки
ровского райисполкома; Н. ГОРШ
КОВ, секретарь парторганизации 
Томского базарно-рыночного уп
равления; Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, 
нештатный корреспондент га
зеты; Л. ТИТОВА, корреспон
дент «Красного знамени».

ЗАМЕТИМ НА ПОЛЯХ

РЕШИТЕЛЬНЫМ ПРОТЕСТ
ХАНОЙ. Американские самоле

ты, базирующиеся на кораблях 
7-го флота США, в Южном Вьет
наме и Таиланде, 18 марта вновь 
вторглись в воздушное простран
ство Демократической Республики 
Вьетнам и подвергли бомбарди
ровке и обстрелу многие населен
ные пункты и промышленные 
объекты.

В связи с этими новыми агрес
сивными действиями американской 
военщины миссия связи верхов
ного командования Вьетнамской 
народной армии заявила реши
тельный протест международной 
комиссии по наблюдению и кон
тролю во Вьетнаме.

МИРНАЯ П О Л И ТИ К А - 
ПУТЬ К БЕЗОПАСНОСТИ 
Я П О Н И И

ТОКИО, 21 марта. (ТАСС). Пра
вительство и правящая либерально
демократическая партия начали 
пропагандистскую кампанию за со
хранение японо-американского до
говора безопасности, срок действия 
которого истекает в 1970 году. 
Цель кампании ■— убедить народ в 
том, что договор обеспечивает 
безопасность н процветание Япо
нии.

Японо-амеоиканский договор 
безопасности был насильственно 
навязан народу Японии в 1960 го
ду правительством Киси — бра
та нынешнего премьера. Заклю
чение договора вызвало в Японии 
бурю протестов. В митингах и де
монстрациях протеста приняли уча
стие миллионы людей.

Время показало агрессивный 
характер договора, привязавшего 
Японию к опасному военному кур
су США. Япония стала тыловой 
базой СШ А для ведения войны во 
Вьетнаме.

До истечения срока договора ос
тается четыре года.

Демократические силы . Японии 
уже сейчас развертывают борьбу

за ликвидацию этого опасного до
говора. Во главе борьбы стоят со
циалистическая и коммунистиче
ская партии, генеральный совет 
профсоюзов и другие массовые ор
ганизации страны. Безопасность 
страны может быть обеспечена 
только мирной и независимой поли
тикой, заявляют они.

ПОЛЕТ « ДЖЕМИНАЯ-8» 
ПРЕРВАН ВСЛЕДСТВИЕ 

КОРОТКОГО ЗАМЫКАНИЯ
НЬЮ-ЙОРК. Национальное уп

равление по аэронавтике и ис
следованию космического прост
ранства опубликовало официаль
ное заявление о причинах неис
правностей, возникших на космиче
ском корабле «Джеминай-8», вслед
ствие чего был прерван полет ко
смонавтов Армстронга и Скотта.

Директор центра космических 
пилотируемых полетов д-р Роберт 
Гильрут, выступивший с заявле
нием на пресс-конференции в Хью
стоне (штат Техас), исключил воз
можность каких-либо ошибочных 
действий космонавтов. Он указал, 
что все последствия поведения 
корабля «Джеминай-8» могут 
быть «полностью объяснены ко
ротким . замыканием, вызвавшим 
зажигание одной из ракет стаби
лизации корабля».

С З А В И С И М О С Т Ь Ю  
ОТ Н АТО-ПОКОНЧИТЬ

АФИНЫ. Необходимо избавить
ся от угрозы вовлечения Греции в 
преступную войну во Вьетнаме, 
запретить полеты американских 
самолетов над греческой террито
рией, ликвидировать военные базы 
на территории страны и создать 
безъядерную зону на Балканах и 
в Средиземном море, говорится в 
заявлении Политбюро ЦК Комму
нистической партии Греции, пере
данном радиостанцией «Голос 
правды».

В заявлении указывается, что 
история Греции с момента ее

вступления в НАТО отмечена це
лым рядом актов иностранного 
вмешательства, антинациональных 
уступок и унижения. В заявлении 
подчеркивается, что Греция долж
на покончить с зависимостью от 
НАТО.

З В У Ч И Т  Р У С С К А Я  
Р Е*Ч Ь В Т О К И О

ТОКИО. «Я  хочу, чтобы мои 
знания русского языка помогли 
сближению народов Японии и Со
ветского Союза, укреплению дру
жбы между ними». Произнесен
ные взволнованным голосом вы
пускницы института русского язы
ка при Обществе «Япония— СССР» 
Ютака Исидзима эти слова бы
ли встречены аплодисментами со
бравшихся на торжественную цере
монию вручения дипломов окон
чившим двухлетнюю программу 
института студентам.

Институт русского языка «Нис- 
согакуин» — одно из многочис
ленных учебных заведений Япо
нии, где студенты изучают язык 
Горького и Толстого, Чехова и 
Шолохова. На дневном и вечернем 
отделениях этого учебного заведе
ния занимается свыше £00 чело
век. На церемонии дипломы об 
окончании института были вруче
ны 26 успешно завершившим уче
бу студентам. Получая дипломы, 
они говорили о своем желании и 
гдальше совершенствовать свои 
знания, помогать соотечественни
кам больше узнать о жизни, куль
туре и тр>де народа Советской 
страны: -

Интерес к изучению русского 
языка в Японии в последние годы 
растет стремительными темпами. 
Почти во всех крупнейших универ
ситетах Японии ныне имеются ка
федры русского языка.

З А Я В Л Е Н И Е  
К Е Н Н Е Т А  К А У НД Ы

ЛОНДОН. Любая попытка ан
глийского правительства догово
риться с режимом Смита в Южной 
Родезии была бы оскорблением 
для Африки и будет означать ко-

Солидарность с вьетнамским народом
БЕРЛИН. Сотни тысяч граждан 

ГДР приняли участие в закончив
шейся неделе солидарности с Вьет
намом. На митингах и собраниях, 
состоявшихся повсеместно в рес
публике, немецкие трудящиеся 
продемонстрировали свою поддерж
ку героической борьбе вьетнам
ских патриотов и потребовали не
медленного прекращения варвар
ской агрессии США на вьетнам
ской земле. Во время недели соли
дарности в республике продолжал
ся сбор денежных средств в фонд 
помощи Вьетнаму. Только за не
делю население передало в этот 
фонд свыше одного миллиона ма
рок.

АЛЖИР. В связи с проведе
нием в стране недели солидарно
сти с народом. Вьетнама Алжир
ский комитет афроазиатской со
лидарности направил послания На
циональному фронту освобождения 
Южного Вьетнама и Вьетнамскому 
комитету солидарности народов 
Азии и Африки. В. посланиях от
мечается, что «империалистическая 
агрессия против вьетнамского на
рода... вызывает гнев и возмуще

ние народа Алжира, всех миролю
бивых и свободолюбивых народов 
Азии и, Африки».

Алжирский комитет солидарно
сти заявляет также о «безогово
рочной поддержке борьбы вьетнам
ского народа за полное освобожде
ние и объединение своей стра
ны».

БЕЙРУТ. В эти дни, когда все 
честные люди на земле демонстри
руют свою солидарность с вьетнам
ским народом, рабочий класс Лива
на вновь выражает свое возмуще
ние агрессией Соединенных Шта
тов во Вьетнаме, говорится в заяв
лении «блока свободных профсою
зов» Ливана, объединяющего ряд 
крупных профсоюзных организа

ций. «От имени многих тысяч ли
ванских рабочих мы заявляем в 
своей полной солидарности с осво
бодительной борьбой трудящихся 
Вьетнама и требуем немедленного 
прекращения американской агрес
сии, а также вывода с территории 
Вьетнама американских вооружен
ных сил», — подчеркивается в за
явлении.

Ливанский комитет сторонников 
мира призвал к укреплению соли
дарности с народом Вьетнама, за
явил о своей полной поддержке 
мирных предложений Националь
ного фронта освобождения Южного 
Вьетнама и правительства ДРВ.

(ТАСС).

нец содружества наций, заявил 
президент Замбии Кеннет Каун- 
да в интервью, которое он дал ди
пломатическому корреспонденту 
английской газеты «Файнэншнл 
тайме». Об Этом сообщает кор
респондент агентства Рейтер из 
Лусаки.

Переговоры со Смитом, заявил 
Каунда. будут означать, что Ан
глия пожертвовала всеми прин
ципами, чтобы «оказать услугу 
горстке бунтовщиков». И если это 
произойдет, добавил он, «мы бу
дем вынуждены принять самые 
жесткие меры».

НЬЮ-ЙОРКУ Г Р О З Я Т  
Р А С О В Ы Е  Б У Н Т Ы

НЬЮ-ЙОРК. Как заявил вчера 
председатель нью-йоркской город
ской комиссии ijo правам человека 
Уильям Бут, Нью-Йорку грозят 
«расовые бунты». Он сказал, что 
негры и пуэрториканцы живут в 
ужасающей бедности. Бут под
черкнул, что сейчас в Нью-Йорке 
положение столь же напряженное, 
как и в Уоттсе, где, как известно* 
негритянское население выступило 
против произвола и жестокости 
властей.

С ЧЕ Т  Р А С Т Е Т
ХАНОЙ. Два американских са

молета было сбито 20 марта над 
провинцией Хатинь во время нале
та авиации СШ А на территорию 
ДРВ. Таким образом, над террито
рией ДРВ с 5 августа 1964 года- 
сбито в общей сложности 918 аме
риканских самолетов.

(ТАСС). .

В БОРЬБЕ ЗА СВОИ ПРАВЯ
САНТЬЯГО, В то время как в па

лате депутатов и сенате Национально- 
те конгресса Чили проходят специаль
ные заседания, на которых обсужда
ются кровавые события на медном 
руднике «Сальвадор», обстановка на 
самом руднике продолжает оставать

ся напряженной. Как уже сообща
лось, на этом руднике 11 марта сол
даты и полиция .применили против 
горняков оружие,, в;, результате чего 
8 человек было убито и 37 ранено.

(ТАСС).

Такую башню оригинальной 
конструкции предполагается по
строить в Монреале (Канада), где 
в будущем году откроется Всемир
ная выставка. В башне разместят
ся гостиница, кафе-ресторан и дан
синг. Верхний этаж необычного 
отеля представит собой прекрас
ную смотровую площадку.

(Фото Кейстон— ТАСС).

ЧЕГО НЕДОГОВАРИВАЮТ БУРЖУАЗНЫЕ ОРАКУЛЫ:

нем лишь поломанные ящики.
фото Ф. Хитриневича.

район, закупать, достав
лять в город,

В высказываниях 
буржуазных оракулов 
есть немало тревожных 
нот, но одна из них 
особенно усиливается 
в последние годы, на
чиная походить на сиг
нал прямой тревоги. 
Речь идет о громком 
хоре жалоб на Западе 
по поводу того, что ка
питалистические стра
ны, и особенно запад
ноевропейские, с каж
дым годом все больше 
отстают в развитии 
своего научно-техниче
ского потенциала от 
Советского Союза.

Во Франции и в Ан
глии, ФРГ и в других 
западных странах об 
этом отставании напи
саны тысячи, статей и

брошюр, произнесено 
неисчислимое количе

ство речей в парламен
тах и в различных пар
ламентских комиссиях 
и подкомиссиях. Авто
ры этих статей и ора
торы единодушно отме
чают, в частности, тот 
факт, что Запад слиш
ком отстает в подго
товке научных и техни
ческих кадров, а эти 
кадры-де как раз в 
решающей степени и 
определяют научно- 
технический потенциал 
каждой страны.

И вот множество го
сударственных и част
ных институтов, раз
личные комиссии на
чинают сравнительное 
изучение системы под

готовки кадров специа
листов в Советском Со
юзе и на Западе.

Об одной такой ис
следовательской рабо
те на днях корреспон
дент ТАСС сообщил из 
Парижа. Здесь эту ра
боту, в частности, про
водил так называемый 
институт европейского 
сообщества по универ
ситетскому образова
нию.

Для изучения была 
взята постановка под
готовки кадров специа
листов в девяти стра
нах — в странах евро
пейского экономическо
го сообщества, или . об
щего рынка (Франция, 
ФРГ, Италия, Бель

гия, Голландия, Люк

сембург), в США, в 
Англии и в Советском 
Союзе. ■ . ■

В результате «иссле
дования” проблемы» 
институт пришел к 
очень неутешительным 
выводам. Эти выгоды 
иллюстрируются следу
ющими цифрами:

В 1964 году во всех 
шести странах общего 
рынка с населением в 
180 миллионов чело
век дипломы об окон
чании высшей школы 
получила 101 тысяча 
выпускников. В СССР 
же, с населением в 223 

.миллиона, дипломы 
получили 354 тысячи 
человек.

Еще хуже положе

ние в западных стра
нах с подготовкой ин
женерных кадров.' В 
том же 1964 'году, по 
данным института, в 
странах общего рынка 
было подготовлено 

только.25,.тысяч дипло
мированных техниче

ских специалистов, в 
Англии — 17,7 тыся
чи, в СШ А — 78 ты
сяч, а в Советском Со
юзе — 130 тысяч. Дру
гими словами, специа
листов в области техни
ческих дисциплин Со
ветский Союз готовит 
больше, чем вместе 
взятые США, Англия 
и все страны европей
ского экономического 
сообщества.

Но и это еще не все. 
Рассматривая перспек
тивы, авторы исследо
вания заключают, что 
«по всей вероятности, 
страны общего рынка... 
убедятся, что их ны
нешнее отставание воз
растет».

Ну что же, это тоже 
правильно. Проектом 
Директив' по новому 
пятилетнему плану, 
например, в СССР на
мечается подготовить 
за пятилетие 7 миллио
нов специалистов с 
высшим и средним спе
циальным образовани
ем. Прием в вузы к 
1970 году доводится 
до 940 тысяч человек.

Будучи буржуазны

ми специалистами, ав
торы исследования из 
парижского института 
по университетскому 
образованию, разумеет
ся, умалчивают о при
чинах того, почему Со
ветский Союз— страна, 
где еще четыре деся
тилетия назад боль
шинство населения бы
ло неграмотным, — со
вершил столь блиста
тельный взлет в сфере 
науки и техники, взлет 
в массовой подготовке 
квалифициров э н н ы х  
кадров специалистов. 
Причина же одна, и 
выражается она одним 
словом: социализм.

И. АРТЕМОВ, 
обозреватель ТАСС*
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В ОБЛ Д РАМ ТЕАТРЕ-
П Р Е М Ь Е Р А
Вчера Томский областной дра

матический театр показал зрите
лям новую работу — спектакль 
по пьесе Виктора Драгунского 
«Сегодня и ежедневно», которую 
автор написал по своей одно
именной повести. В главной роли 
клоуна Николая Ветрова — артист 
А. Хлебников. В спектакле участ
вуют также народный артист Уд
муртской АССР М. Исаев, арти
сты Н. Юргенс, Е. Максимов,
A. Аркин и другие. Поставила 
спектакль режиссер Т. Глаголева, 
художественное оформление —
B. Нестрова, музыку написал
C. Королев.

П. НИКОЛАЕВ.

' • " Y Y
, F :

Вера Хомченко и Нина Зуева — студентки Томского политехниче
ского института. Вера учится на втором курсе электрофизического фа
культета, Нина— ее однокурсница, физико-техник. У девушек — от
личное настроение. Они успешно сдали зимнюю экзаменационную 
сессию н хорошо начали весенний семестр.

Фото А. Батурина.

Ф е а ы т о я Р Е В Е Р А Н С  
С ПОДНОШЕНИЯМИ

Радиолюбители озадачены. В 
эфир все чаще и чаще летят зага
дочные радиограммы. Они насто
раживают и интригуют, как хитро
умно сплетенный детектив. Вот, 
например: «Из Утки. Проверенной 
проверкой документам и опросу 
работников УтнинСкого орса по
дарка имя Кайновой не обнаруже
но. Оперуполномоченный отдела 
милиции Марасанов».

В обллесурсе комбината «Том- 
лес» столь таинственно неграмот
ные радиосигналы вызывают не
описуемый восторг. Такой же, как 
если бы во владения урсовцев при
был из далеких миров Галактики 
собрат по снабжению для заключе
ния торговой сделки.

Все современные средства связи 
мобилизованы сейчас на прием 
сигналов, сходных с тем, что за
пустил в эфир известный теперь 
нам оперуполномоченный. Эфир 
в эти дни заполнен словами: «по
дарок», «Кайнова», «подарок». 
«Каинова».

Какая же связь между этими 
двумя словами? Чтоб все понять, 
вернемся к событиям, которые те
перь стали историей, а начались 
они второго августа 1965 года. 
Этот день, надо сказать, действи
тельно был знаменателен для 
урсовцев. Еще бы! Главбу
ху  урез Раисе Ивановне Кай
новой стукнуло 55 лет. Сослужив
цы провожали ее на пенсию. Оро
сились умильной слезой гроссбухи, 
были тосты, поздравления. Не бы
ло только равнодушных. Безусые 
юноши и убеленные сединой 
финансисты, разбитные заготови
тели и скромные работники при
лавка пожелали юбиляру долгие 
лета, отдохновение от суеты.

Раисе Ивановне вручили Почет
ную грамоту и 70 рублей премии 
из личного фонда председателя 
совнархоза.

Словом, будь жив небезызвест
ный слуга-дока Осип, он непре
менно воскликнул бы: «Галанте
рейное, черт возьми, обхождение!»

Так и хотелось бы этими слова
ми закончить рассказ. Лучшей 
концовки и не придумаешь. Тому 
и быть бы, не завяжи в памятные 
августовские дни урсовские дея
тели узел темных махинаций.

Они решили, что запланирован
ное чествование юбиляра не соот

ветствует масштабам. Полетели в 
орсы телефонные инструкции. 
Обеспечьте, мол, для подарка Кай
новой энную сумму. Там обеспе
чили. Чтоб не прослыть простака
ми, обеспечили из государственно
го кармана, конечно. Начальник 
орса Томского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего комби
ната И. Бандаевскмй отвалил 61 
рубль, по полсотне «выделили» 
начальник орса Тимирязевского 
леспромхоза В. Горбунов и дирек
тор торгово-закупочной базы 
М. Щербаков. Не остались в сто
роне руководители орсов Орлов
ского леспромхоза, Асиновского 
ЛПДК, Нарымской еллавконторы. 
Кто еще в знак любви к юбиляру 
широко распахивал сейфы, сейчас 
выясняется. Об этом расскажут 
еще радиограммы, о содержании 
одной из которых мы рассказали 
в самом начале. щ.

Ясно только одно, что реверанс- 
то перед юбиляром получился не
дозволенным, с подношением. Пе
рестарались, перегнули урсовцы. 
Юбилей превратили в сбор пода
тей.

В урсе и орсах после памятных 
торжеств всех поразил вирус бес
памятства, неведения. Хоть убей, 
не припомнят, не знают, как полу
чился конфуз с реверансом.

Начальник облурса А. Скоробо
гатов, к примеру, объясняет:

— Содержание и стоимость по
дарков я не знал. Запрашивать 
все орсы с целью выяснения по 
затронутому вопросу считал не 
совсем правильным, принимая во 
внимание, что органы народного 
контроля уже занимаются этим де
лом.

Начальник орса Томского ЛПДК 
И. Бандаевский тоже запамятовал.

— Не помню, по чьему предло
жению были выданы деньги на по
дарок Кайновой. Кажется, с прось
бой обратился старший бухгалтер 
орса Г. Пангин...

Что ж, послушаем и его:
—  Кто позвонил из облурса по 

части организации данного подар
ка, я не помню.

— Не помню, не знаю, —  гово
рят сейчас акробаты юбилейной 
благотворительности.

Ну, а как чувствует себя юби
ляр Раиса Ивановна Кайнова?

Прямо скажем: великолепно. Сей
час она знаьомится с достоприме
чательностями Москвы. Сменила 
место жительства? Ничуть. Раиса 
Ивановна укатила туда... с годо
вым отчетом. После обильных 
объяснений сослуживцев в любви 
и уважения к ней она раздумала 
уходить на пенсию. В ответ на за
боту коллектива осталась на бое
вом посту. Она конфузливо при
знала, что принятие «подарков» 
ею — дело не совсем законное. 
Раиса Ивановна даже вернула бы 
деньги, если б только... не израс
ходовала их.

Страж государственной финан
совой дисциплины и устроители 
подношений продолжают вносить 
свою лепту в дело снабжения. 
На досуге иногда нет-нет да и 
вспомнят злополучный юбилей: 

«Пронесет или не пронесет?»
А  ведь, правда, интересно: 

пронесет или не пронесет?
Г. ПАВЛОВ.

АСТРОНОМИЯ
НЕВИДИМОГО

Из глубин Вселенной на Землю 
непрерывно приходит информа
ция. Ее несут вместе с собой 
электромагнитные излучения и 
потоки частиц — электрически 
заряженных и нейтральных.

На первых порах исследования 
космоса человек изучал лишь то 
электромагнитное излучение, ко
торое воспринимается глазом, —  
свет. Теперь ученые создают но
вые средства, применяют новые 
методы исследования Вселенной.

Окружающая земной шар атмо
сфера прозрачна не для всех видов 
электромагнитных излучений —  
свободно на поверхность Земли 
проходят лишь световые лучи и 
радиоизлучение определенной 
длины волны.

Вывод за пределы земной атмо
сферы аппаратуры на спутниках и 
автоматических межпланетных 
станциях значительно расширяет 
диапазон излучений, который мож
но изучать. Это позволяет более 
полно и глубоко познать природу 
Вселенной и процессов, происходя
щих в ней

Сейчас появилась возможность 
исследовать потоки заряженных 
частиц, обладающих большой 
энергией, — космических лучей. 
Они приходят к Земле от Солнца 
и далеких звезд и состоят глав
ным образом из атомных ядер 
водорода и гелия.

Большой интерес представляет 
изучение нейтральных частиц, 
приходящих из космоса, —  фото
нов, нейтрино, гамма-квантов. Эти 
частицы не реагируют на действие 
магнитных полей космоса и дви
жутся прямолинейно. Заметим, 
что заряженные частицы в маг
нитных полях искривляют свой 
путь и поэтому нельзя сказать, 
откуда они пришли на Землю.

Учитывая, что фотоны, радио

волны, гамма-кванты движутся 
прямолинейно, можно установить 
их место зарождения с большей 
точностью, нежели место рожде
ния заряженных частиц.

Недавно во Вселенной были об
наружены совершенно новые, не
известные ранее радиогалактики 
и радиотуманности, рассказавшие 
о колоссальных взрывных процес
сах, протекающих в квазарах (это 
звезды, масса которых сравнима с 
массой галактик). Какова природа 
этих взрывов, в ходе которых ос
вобождается чудовищная энергия? 
Окончательного ответа на этот во
прос наука пока не дает. Однако 
ясно, что там происходят более 
мощные, процессы, чем те, кото
рые называются термоядерными.

При подобных взрывах возника
ют гамма-лучи. Они образуются 
при столкновении протона, обла
дающего большой энергией, с дру
гим протоном или более тяжелым 
атомным ядром. При столкновении 
наряду с другими частицами воз
никает один или несколько ней
тральных пи-мезонов-частиц. Их 
масса — средняя между массой 
электрона и протона. Возникшие 
нейтральные ти-мезоны почти 
мгновенно Распадаются на пару 
гамма-квантов. В том случае, если 
сталкивающиеся протоны облада
ют энергией больше 50 миллиар
дов электрон-вольт, то наряду с 
частицами могут образоваться и 
античастицы (как это и следует из 
теории относительности Эйнштей
на). Например — нейтрон и анти
нейтрон, ядро и антиядро.

Однако возникшие античастицы 
существуют лишь до тех пор, пока 
они не встретят на своем пути 
обычную частицу. При этой встре
че происходит аннигиляция части
цы и античастицы, в результате че
го образуются нейтральные пи-ме

зоны, котооые превращаются в 
гамма-лучи.

Где же рождаются гамма-кван
ты или гамма-лучи? Источником' 
протонов высоких энергий, необхо
димых для рождения гамма-лучей, 
являются космические лучи. Гам
ма-лучи образуются и в земной 
атмосфере, которую бомбардируют 
космические лучи. Гамма-лучи 
приходят к нам и из Галактики, 
являясь вестниками процессов вы
соких энергий.

Как же отличить гамма-лучи, 
образовавшиеся в земной атмосфе
ре, от тех которые приходят из 
Галактики? Для этого необходимо 
приборы — «гамма-телескопы»— 
вывести на искусственных спут
никах Земли за пределы атмосфе
ры.

Такие исследования дают пока 
первые, но уже очень интересные 
результаты. Можно предположить, 
что большая часть гамма-лучей 
приходит из межгалактического 
пространства, находящегося на 
расстоянии примерно 15 миллиар
дов световых лет. Отсюда можно 
сделать вывод, что межгалактиче
ское пространство также заполне
но космическими лучами, как и 
пространство нашей Галактики.

Гамма-астрономия может дать 
ответ на многие вопросы, связан
ные с природой небесных тел. Так, 
например, известно, что наиболее 
яркая в видимом свете «сверх
звезда», известная как источник 
3C-273-B, излучает света в десят
ки раз больше, чем вся наша Га
лактика, состоящая из полутора 
сотен миллиардов звезд. Советский 
ученый Виталий Гинзбург счита
ет, что, измеряя поток гамма-лу
чей, идущих из различных участ
ков Вселенной, можно судить о 
количестве и энергии быстрых 
электронов н очень удаленных об
ластях Вселенной. Этот метод по
зволит решить вопрос о природе 
оптического излучения объектов, 
подобных сверхзвезде 3C-273-B.

Гамма-астрономия может дать 
ценные сведения о космических 
лучах, их происхождении, составе 
и изменениях.

Удастся решить вопрос и о ме
ханизме ускорения космических 
частиц: ускоряются ли протоны и 
другие более тяжелые атомные яд
ра за счет взрывов сверхновых

звезд или они ускоряются магнит
ными полями галактического про
странства?

Советские космические станции 
«Протон-1» и «Протон-2» в соот
ветствии с программой исследова
ний имеют целью изучить интен
сивность и энергетический- спектр 
гамма-лучей, приходящих из Га
лактики с энергией более 50 мил
лионов электрон-вольт.

Развитие гамма-астрономии по
зволит человеку все глубже про
никать в тайны строения Вселен
ной. С помощью аппаратуры, ко
торая устанавливается на раке
тах, удалось изучить -электромаг
нитное излучение несколько мень
ших энергий;, чём ;,у: гамма-лучей. 
Это т— бб часть рентгеновской аст
рономии.

Исследования показали, что до
вольно- слабое рентгеновское излу
чение приходит к Земле более иля 
менее равномерно со всех сторон. 
Но, кроме этого, были обнаруже
ны более сильные источники рент
геновского излучения в созвездия 
Скорпиона и Тельца.

Получены предварительные дан
ные. Они свидетельствуют о су
ществовании и других точечных 
источников космических рентге

новских лучей. Возможно, что ис
точниками рентгеновских лучей 
являются нейтронные звезды.

Одним из новых путей исследо
вания Вселенной является нейтрин
ная астрономия. Проникающая 
способность нейтрино— незаряжен
ных частиц, движущихся со ско
ростью света, так велика, что они 
свободно пронизывают не только 
Землю, но и Солнце. В очень ред
ких случаях нейтрино все же взаи
модействуют с веществом, и вслед
ствие этого их можно зарегистри
ровать. Источниками нейтрино яв
ляются ядерные реакции, проис
ходящие в недрах Солнца и звезд. 
Поэтому космические нейтрино 

открывают удивительную возмож
ность непосредственно наблюдать 
ядерные реакции в недрах Солн
ца! Их изучение на Солнце позво
лит дать новые интересные сведе
ния ученым, работающим в обла
сти проблемы управления термо
ядерными реакциями на земных 
установках.

А. ГЛАСНО, 
астрофизик.

О Т Д О Х Н И Т Е  В  « Б Ы Т О В О М  Д О М И К Е »
Нелегка профессия монтажника: даже когда внизу слышна капель, 

там, где приходится работать верхолазам, дует резкий, совсем еще 
зимний ветер. Вот почему в перерыв так важно обогреться, высу
шить одежду, отдохнуть в уютной обстановке. Такую возможность те
перь имеют'рабочие томского монтажного участка треста «Сибнефте- 
химмонтаж». Участок получил из Куйбышева два передвижных бы
товых домика. Там расположены комната отдыха, помещение для 
сушки одежды.

Н. ОЛЕЙНИК.

Д и а г н о з  с т а в и т  и з о т о п
...Человек жалуется на боли в почках. Ему дают принять какую-то жид

кость, и через 15— 20 минут врачи ставят безошибочный диагноз: хрониче
ский пиелонефрит. Подобную картину можно увидеть в научно-исследова
тельском институте онкологии и медицинской радиологии Министерства 
здравоохранения Белоруссии. Для распознавания заболеваний почек здесь  
широко используются радиоактивные изотопы йода.

В последние годы в Советском Сою зе радиоактивные изотопы использу
ются для диагностики и лечения болезней. И не удивительно: точность,
быстрота и безвредность сделали этот метод незаменимым при выяснении 
заболеваний сердечно-сосудистой системы, желудочно-кишечного тракта, пе
чени, почек и других органов.

Эффективность нового метода наглядна при диагностике заболеваний по
чек. Если ввести радиоактивный изотоп в здоровую  почку, с помощью д е 
тектора можно получить график ее работы. Такая кривая состоит из трех 
отрезков. Первый из них — крутой подъем  — свидетельство поступления 
радиоактивного вещества в сосуды  почки. Затем подъем делается более по
логим. Это значит, что почка активно извлекает из крови и накапливает 
изотоп. Наивысшей точки кривая активности достигает на четвертой—пя
той минуте. Затем кривая постепенно снижается, что указывает на выведе
ние препарата из почки. К  пятнадцатой минуте кривая падает до первона
чального уровня. Исследование закончено. Кривая отражает основные пока
затели деятельности почки. Малейшие отклонения от нормы отчетливо вид
ны на графике, и по этим отклонениям врач устанавливает заболевание.

Радиоактивные изотопы легко помогают врачу выявить неработающую 
почку, а это очень важно для выбора метода лечения.

Специалисты Минского научно-исследовательского института онкологии 
и медицинской радиологии считают, что такая диагностика должна широко 
применяться при оценке состояния почек перед хирургической операцией. 
Это даст возможность выявить скрыто протекающие процессы и умень
шить опасность острой почечной недостаточности после операции.

Общая доза облучения больного при радиоизотопной диагностике во мно
го раз меньше, чем при обследовании почек с помощью рентгеновской аппа

ратуры.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
22 м арта —  «Сегодня и ежедневно».
23 марта — «Сегодня и ежедневно».
Начало спектаклей — в 19 час. зи

’т о м с к и й  м у з д р а м т е а т р
23 марта в клубе железнодорожни

ков
«Вдовец»

Начале ъ 19 час. 30 мин. 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «В стречи  с  И го
рем И льинским »  — 9-30, 11-20,
13-10. 15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20. 
М алый зал — «Дети м оря» — 
9. 10-55. 12-50, 14-45, 16-40, 18-Зо, 
20-30, 22-25. Журнал «С уздаль— 
стран и ц ы  м инувш е го» .
Зал к и н о х р о н и ки  — «П одводны 
ми тропам и» , «У ска л  М онперо- 
на», «Л овцы , трепан го в» , «На 
воде и Под водой» — 10-45, 13,
15- 15, 17-30. 19-45, 22. «В стречи с
С ибирью » — 9-40. 11-15. 14-10,
16- 25. 18-40. 20-55. «С пециальная 
програм м а для строителей» —
17- 30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «В стречи с И горем 
И льи нски м »  — 9-30. 11-20, 13-10. 
15. 16-50, 18-40, 20-30. 22-20. 
Зелены й зал — «Дети моря» — 
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22-25. «Звонят, о т кр о й те  дверь»
— 9-30, 11-05.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «В стречи  с  И го
рем И льинским »  -»  9-40, 11-30 
15-10, 17, 18-50, 20-40, 22-25. 
М алый зал — «Дети моря» —
9-40. 11-30, 13-20. 15-10. 17. 18-50, 
20-40. На удлиненном сеансе де_ 
монстрируется фильм «С песней 
по  А встралии» .

«ПИОНЕР»
— С бо рник м ул ь ти п л и ка ц и о н н ы х
ф ильмов — 9. 10-10. «А нтош а
Р ы бкин»  — 11-20. 12-35. «Там, 
где ц ветут  эдельвейсы» — 13-50, 
15-45. 17-40, 19-35. 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Дорога к  морю » — 17, 19.
20-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Ж енщ ины » — 16, 18, 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИК, 22 МАРТА 

18.30. «Т ом ский  ун и ве р си те т  — пар
ти й н о м у  съезду». Выступление ректо
ра университета, доктора историче
ских наук, делегата ХХ1П съезда

КПСС А. И. Данилова. 18.45. Концерт 
народной хоровой капеллы Томского 
государственного университета. 19.15. 
Э кра н  — ш ко л ь н и ка м . 19.35. Эконо
мический вестник. В программе: 
«Делегат X X III съезда КПСС В аленти
на В етруи»: «П олим еры  с л у ж а т  че
ло ве ку» ; «За т о м с ку ю  неф ть и газ». 
20.10. Новости. 20.30. «Неделя си б и р 
с ко го  телевидения». Показывает Ке
мерово.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕ
ЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ И 

ОРГАНИЗАЦИИ
Томская металЛобаза пред

лагает всем фондодержателям 
до 30 марта обеспечить полу
чение металла и металлоизде
лий по фондам 1-го квартала, 
а по метизам:—по фондам 1-го 
полугодия. 2 — 1

Томский государственный 
педагогический институт 26 
марта проводит ВЕЧЕР 
ВСТРЕЧИ с выпускниками ин
ститута: с 17 до 19 часов —  
секционные заседания на фа
культетах, в 19 часов —* торже
ственное заседание в актовом 
зале.

Приглашаются выпускники 
всех лет.

Кубок у томичей
В Свердловске закончились 

проходившие параллельно респуб
ликанские и всесоюзные лыжные 
соревнования спортсменов общест
ва «Трудовые резервы». Томская 
команда в составе мастера спорта 
Э. Горбейко, перворазрядников 
Г. Ктзасновейкина, Н. Иванова, 
Ю. Иванова и Ю. Тюменцева за
няла первое место в РСФСР и 
третье в стране. Томичи привез
ли домой переходящий хрусталь
ный кубок. Б. МИХАЙЛОВ.

сР □□□□□□□□□□□□□□за□□□□□nonoaaoonnDC  ̂
п пg Городское профессионально- □ 
gтехническое училище № 1 §

ПРОВОДИТ ПРИЕМ П 
g УЧАЩИХСЯ §
§ по специальности формовщи- g 
о ки-литейщики. g
g Срок обучения — один год и g 
g шесть месяцев. о
о Принимаются юноши в воз-§
□ расте 16 с половиной— 17 лет-g
□ Принятые на обучение обеспе-g
□ чкваются бесплатным трехра-g
□ зовым питанием и обмундиро-g
□ ванием. Нуждающимся предо-g 
оставляется общежитие.
□ Начало занятий — 1 апреляg
В1966 года. g
□ Обращаться по адресу: g
В г. Томск 50, Подгорный nepe-g 
Вулок, 11. 2— l.g
СюааооЕзппоостопопсшппцоаппппосшошэвсй

Томскому отделу «Энергосеть- 
проект» требуются на проектную 
работу инженеры и техники, топо
графы, а также шоферы, автосле
сарь, бухгалтер, машинистка и 
столяр.

Обращаться: г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, отдел 
кадров. (

(АПН).

В Москве открылось созванное Союзом архитекторов СССР сове
щание по проблемам массового отдыха в загородных условиях.

В Центральном Доме архитектора, где проходит совещание, устрое
на выставка, рассказывающая об организации загородного отдыха 
москвичей, ленинградцев, трудящихся городов Украины, Белоруссии, 
Казахстана и других республик.

НА СНИМКЕ: уголок выставки в фойе Дома архитектора.
(Фотохроника ТАСС).

Из зала суда УБНЙЦЕ-ВЫ СШ АЯ МЕРА Н АКА ЗА Н И Я

Томский государственный 
педагогический институт

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение штатных долж

ностей заведующего кафедрой 
физвоспитания и доцента ка
федры русской и зарубежной 
литературы.

Срок конкурса — две неде
ли.

Адрес: Томск 2, улица Ки
евская, 60. ректорат.

Томская ГРЭС-2 приглашает на 
постоянную работу: бульдозери
стов, путевых рабочих, сцейщн- 
ков и составителей поездов, де
журных по движению, помощни
ков машинистов паровозов, слеса
рей, токарей, грузчиков, плотни
ков, столяров, разнорабочих (муж
чин и женщин), пожарников и тех- 
ников-смотрителей жилищно-ком
мунального отдела.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

3 — 1

8 июля 1965 г. в газете «Крас
ное знамя» была опубликована 
статья В. Моисеева «Восстание 
сердца». Как помнят читатели, в 
ней говорилось о том, что пьяни
ца и тунеядец некий Парфирьев 
А. Т. 8 мая 1965 г. совершил

Требуются: ученики в цехи, 
электрики, слесари, уборщицы, 
повар, няня, приборист-электрик, 
грузчики, опытная стенографист
ка.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240, отдел 
кадров. 5 — 1.

Томскому пивоваренному заво
ду срочно требуются: газоэлектро- 
сварщик, слесари-ремонтннкн, ко
чегары, рабочие всех специально
стей в строительную бригаду, на
чальник финансового отдела.

Обращаться: г. Томск 28, Мо
сковский тракт, 46. 
_______________________________ 2 — 1

Томскому мебельному комбина
ту требуются на постоянную рабо
ту: бухгалтер-операционист, бух
галтер для работы на фактурной 
машине, грузчики (мужчины и 
женщины), рабочие в цехи, убор
щицы, путевые рабочие на желез
нодорожную ветку, составители, 
стрелочник, транспортерщики.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 1

Томская областная база «Сель
хозтехника» приглашает на работу 
юрисконсульта.

За справками обращаться по те
лефону № 66-89, к старшему юри
сту.

Здесь же требуются: грузчики, 
кладовщики, упаковщицы на скла
ды автомобильных и тракторных 
запасных частей, на строительство 
— техники-строители на должность 
мастеров, каменщики, штукатуры, 
механик по механизации погрузо- 
разгрузочных работ.

Справки можно получить по те
лефонам №№ 35-94 и 22-62.

3 — 2

убийство спящего 14-летнего Юры 
Веселкина.

11 сентября 1965 г. судебная 
коллегия Томского областного су
да рассмотрела уголовное дело 
Парфирьева А. Т. и, признав его 
виновным, приговорила его к выс-

Томскому лесотехническому 
техникуму требуется преподава
тель по экономике лесной и дере
вообрабатывающей промышленно
сти.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 22.

Управлению карьерами на по
стоянную работу требуются элек
трики: в г. Асино — бульдозери
сты.

Обращаться: г. Томск 28, Мос
ковский тракт, 109, отдел кадров

3 — 2

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики и автома
тики при Томском политехниче
ском институте требуются1 элек
тромонтеры и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2-а, корпус 
11, отдел кадров.

3 — 3
Спичечной фабрике «Сибирь» 

требуются: инженер-химик, глав
ный энергетик.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться в отдел кадров.

3 — 1

Заводу строительных материа
лов требуются: инженеры и техни
ки— строители, горняки, тепло
энергетики, силикатчики, шофе
ры, рабочие в цехи.

Одинокие обеспечиваются жилой 
площадью.

Обращаться: г. Томск 34. улица 
Нахимова, 11, отдел кадров и Ир
кутский тракт, кирзавод № 3.

3 — 2

Томской гарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются рабочие по 
ремонту тапы. подсобные рабочие, 
возчик, слесари-электрики, ста
ночник на циркульную пилу.

Обращаться, г. Томск 9. Пой
менный переулок, 2, телефон 
2Я-54. к дивектору. 2 — 2

шей мере уголовного наказания— 
расстрелу.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР 19 января 1966 года 
просьбу Парфирьева о помилова
нии отклонил.

Приговор судебной коллегии 
приведен в исполнение.

Областной и городской отде
лы народного образования, ин
ститут усовершенствования 
учителей, обком и горком проф
союза работников просвещения, 
высшей школы и научных уч
реждений с глубоки^ прискор
бием извещают о кончине ста
рейшего работника народного 
образования, члена КПСС, пер
сонального пенсионера 

ЗАЙЦЕВОЙ 
Таисии Федоровны, 

последовавшей 19 марта пос
ле тяжелой продолжительной 
болезни, и выражают соболез
нование семье и родственникам 
покойной.

Похороны состоятся 22 мар
та, в 3 часа дня.

Вынос тела из квартиры по
койной (г. Томск, проспект име
ни Ленина, 87, кв. 22).

НОВАЯ МЕДИЦИНСКАЯ 
Э Н Ц И К Л О П Е Д И Я

За несколько дней до начала это
го года в магазинах подписных изда
ний появилась новая книга с меди
цинской эмблемой — это был первый 
из 12 томов Малой медицинской эц- 
циклопедии (редактор — действи
тельный член А М Н  С С С Р профессор 
В. X . Василенко). В статьях энцикло
педии в сжатом виде излагаются ак
туальные вопросы практической меди
цины, публикуются необходимые све
дения о диагностике, современных ме
тодах исследования, лечения и преду
преждения болезней, о неотложной 
скорой помощи, об организации здра
воохранения, о лекарственных веще
ствах, курортах—все, что важно знать 
врачу в его повседневной работе.

В числе авторов и редакторов М а
лой медицинской энциклопедии 
(М М Э )  — выдающиеся ученые-ме
дики, высококвалифицированные спе
циалисты всех союзных республик.

Издание богато иллюстрировано,
После выхода первого тома М М Э  

Главная редакция Большой меди
цинской энциклопедии издательства 
«Советская энциклопедия» получает 
очень много писем читателей с прось
бой помочь подписаться на новую эн
циклопедию. Учитывая эти просьбы, 
подписку продлили до 1 мая 1966 го» 
да.

Педагогический коллектив и 
учащиеся городского профес
сионально-технического учили
ща № 2 с глубоким прискорби
ем извещают о кончине мастера 
производственного обучения 

ДРОЗДОВА 
Николая Ивановича, 

последовавшей 18 марта 
1966 года, и выражают искрен
нее соболезнование семье по
койного.

Коллектив отдела управления 
охраны общественного порядка 
с глубоким прискорбием изве
щает о смерти

СМОЛЕНСКОГО 
Леонида Михайловича.

Грузовому автохозяйству № 4 
требуются: шоферы, слесаря и ав
томеханики.

Обращаться: г. Томск 9, .улица
ГТ..Л ОЙ

После продолжительной болез
ни скончалась на 63-м году жизни 
персональная пенсионерка, член 
КПСС с 1940 года Зайцева Таи
сия Федоровна. Всю свою созна
тельную: жизнь, она посвятила пе
дагогической работе в школах и 
учреждениях народного образова
ния г, Томска и области.

Т. Ф. Зайцева показала себя ис
ключительно добросовестным, ини
циативным работником, умелым 
руководителем, в совершенстве 
знающим организацию народного 
образования.

В течение многих лет Таисия 
Федоровна Зайцева неоднократно 
избиралась депутатом районного, 
городского и областного Советов 
депутатов трудящихся.

Партия и правительство высоко 
оценили трудовую и общественную 
деятельность Т. Ф. Зайцевой, на
градив ее орденом Ленина, орде
ном Трудового Красного Знамени, 
медалью «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941—4 5  годов».

Светлая память о Таисии Федо
ровне навсегда сохранится в на
ших сердцах.

Группа товарищей.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

- И Н Е З ж л
Г Г М Е Ш Т Ш З

Телефоны; ответ, секретаря—31- 
сеноетариата — 42-40: отделов: л 
тийной жизни — 52-23, пропаган 
—47-45, ппомышленности, строите 
ства и транспорта — 37-75, еельс 
хозяйственного — 37-39, иауии 
школ — 42-46. советского строите 
ства и быта — 37-77, писем и о 
сельноровекой сети — 3 7 . 3 8  и 31- 
информации — 51-61, бухгалтерии 
отдела о6тя»"«<ий — 37-36, стеноп4*игтии — Г2-02.

г. Томск 50, типография № 2 «Крас-
чое знамя».
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